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Diputados 
eligen nuevos 
magistrados del 
Poder Judicial

Amenazan de nuevo 
productores de la 
costa con bloquear el 
Congreso del Estado

Niega líder del 
Congreso que se 
vayan a imponer 
Magistrados del TSJ
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Manuel Cota  a9

a4

a7

Gobierno 
gestiona empleo 
para personas 
de sectores 
vulnerables

Veo un Nayarit 
Independiente: “Layín”
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*Y también veo  pueblo lleno de 
esperanza”,  aseguró Hilario Ramírez; 
El Amigo "Layín” al Bronco; en reunión 
donde intercambiaron experiencias 
sobre candidaturas independientes 
y proyectos ciudadanos de gobierno 
en México.
*Jaime Rodríguez "El Bronco", 
compartió algunos consejos con 
Ramírez Villanueva, como usar la 
política en favor del bien común, 
gobernar libre, responsable e 
independiente, pero siempre en favor 
de los ciudadanos.
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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

El tiempo corre vertiginoso y más cuando 
se acercan los ciclos políticos-electorales en 
que los nayaritas conocerán a los aspirantes 
a los distintos cargos de elección, desde 
gobernador, presidentes municipales, síndicos, 
regidores y diputados locales y los partidos 
políticos se aprestan a mejor organizarse en 
todas sus estructuras, fortalecerse en esa 
forma, buscando una estrecha unidad para 
dar la batalla en las contiendas electorales….
Después del Cuarto Informe del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, podemos decir, 
será el punto de partida para ir vislumbrando el 
acontecer político en todo el territorio nayarita, 
pues se empezaran a sentir las manifestaciones 
de las corrientes al interior de cada partido 
entorno a quienes ya externaran sus deseos 
de participar activamente por un cargo, ya 
tras la gubernatura, algún ayuntamiento o 
como representante popular en el congreso 
nayarita….

Por lo pronto, como ocurre cada tres años, 
en el Congreso Local, no se sienten ciertas 
inquietudes entre los legisladores por pedir 
licencia, en su oportunidad, para alcanzar 
otro “hueso” electoral que se dispute en sus 
municipios….La ves pasada en las elecciones 
locales para renovar ayuntamientos fueron 
varios los diputados que a su tiempo solicitaron 
su separación para buscar con el apoyo de 
sus partidos la Presidencia Municipal de su 
residencia, y otros más detuvieron sus ansias 
para ocupar la titularidad en el ayuntamiento 
al no recibir el visto bueno de los que decidían 
su futuro….

Así como ocurrió, entre otros el caso 
de Carlos Saldate, líder de la Alianza de 
Transportes de Tepic, Taxis Amarillos, que tuvo 
que disciplinarse cuando su “padrino político” 
Roberto Sandoval Castañeda, gobernador, le 
indico que no hiciera ningún movimiento y no 
pidiera licencia al Congreso para separarse en 
busca de la candidatura a Alcalde de Tepic, con 
el ofrecimiento que en su oportunidad sería el 
candidato a diputado federal en las elecciones 
del siente de junio del 2017, cosa que nunca 
ocurrió como se lo había comprometido el 
elector mayor, al escoger finalmente a Gianni 
Ramírez como el bueno para ir a la Cámara 
Baja del Congreso del Unión…..

Como un cargo de consolación se le dio 
en días pasados a Carlos Saldate la dirección 
municipal del PRI en la capital nayarita, con el 
compromiso de fortalecer los sectores que lo 
integran, como son los seccionales, jefes de 
manzana y a aceras, velar por los intereses de 

la sociedad, así como exigir a las autoridades 
municipales que cumplan con su compromiso de 
atender los servicios municipales, la realización 
de las más urgentes obras de infraestructura, 
atender y resolver los más apremiantes 
problemas y demandas de la población….¿Y 
el futuro político de Saldate?....Lo vemos aún 
muy incierto porque sus aspiraciones son llegar 
a la Presidencia Municipal de Tepic, y en su 
camino podrán surgir otros aspirantes con 
mayor capacidad política, mejor desempeño 
y encontrarse en mejor situación dentro del 
partido Revolucionario Institucional…..Ya hay 
algunos comentaristas que colocan al diputado 
Jorge Humberto Segura López, Presidente de 
la Comisión de Gobierno Legislativo, como un 
posible abanderado del tricolor para encabezar 
el Ayuntamiento de Tepic, viendo como una 
de sus cualidades la muy buena coordinación 
de los trabajos de las distintas bancadas de 
partidos en la Trigésima Primera Legislatura, 
cumpliéndose con la aprobación de leyes y 
decretos que van a redituar en beneficio de los 
distintos sectores de la sociedad nayarita….

Entonces, no podemos descartar que en 
su tiempo de las decisiones del Institucional 
esté en primera de la lista el diputado Jorge 
Humberto Segura López….Como a nivel nacional 
no se descartan las alianzas electorales entre 
partidos políticos de la izquierda y derecha, 
PRD y Acción Nacional, aquí en Nayarit se 
pueden llegar a acuerdos de coincidencia y 
se coaliguen esos institutos políticos para las 
elecciones del 2017….Y casi seguros que eso 
sucederá a su tiempo, no hay que olvidar aun 
político de mucha experiencia, de los cuadros 
más valiosos en el Partido de la Revolución 
Democrática, al ex-diputado federal Rodrigo 
González, Barrios, como un sobresaliente 
prospecto a la Presidencia Municipal de Tepic…..

Rodrigo se sacrificó por más de un año 
como legislador federal para venir a Nayarit 
y dedicar gran parte de su tiempo a colaborar 
con el alcalde Polo Domínguez, salido de 
la alianza PRD-PAN, cumpliendo con gran 
acierto como Secretario del Ayuntamiento 
capitalino, y en atención de la gente que acude 
a él para alguna gestión o solución de algún 
problema, de cualquier naturaleza….Lo que 
ya empezamos a ver es como en el Partido 
Revolucionario Institucional ya se tiende a 
fortalecer la unidad de sus sectores después 
de buenos resultados obtenidos el siete de 
junio, día de las elecciones federales, en que 
se ganaron los Tres Distritos Electorales, y 
eso lo constatamos durante un desayuno 

La Confederación de Trabajadores de 
México (CTM), se reagrupa y sale a la 
palestra para declarar a los cuatro vientos 
que este bastión priísta esta listo para 
enfrentar los retos por venir en 2017. Bajo el 
firme liderazgo de Avelino Aguirre Marcelo, 
este sector remontará el vuelo que cayó de 
picada en los seis años que Eduardo Ruiz 
Arce permaneció en la dirigencia.

La CTM llegó tocó los cuernos de la 
abundancia durante los tiempos gloriosos 
del exgobernador, Don Emilio M. González 
Sánchez, uno de sus fundadores y del 
exmandatario, Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
durante las décadas de los setentas y 
ochentas las cuotas de poder político eran 
magnificencias con la representación de 
presidencias municipales, diputaciones,  
regidurías, cargos de primer nivel de gobierno 
y la representación en el Congreso de la Unión.

La declive de este sector comenzó con 
la llegada de Eduardo Ruiz, quien no solo 
pasó  sin pena ni gloria por la Secretaría 
General sino que practicamente como fichas 
de dominó fue el responsable directo de que 
se perdieran posicioones de representación 
cetemista.

Ahora, un cetemista, del mismo equipo 
de Avelino Aguirre, condisipulo del fallecido 
senador y lider electricista y cetemista de cepa, 
Marco Antonio Fernandez Rodríguez, es el 
actual presidente del Congreso del Estado, 
Jorge Segura López, quien en dualidad, sin 
duda, estarán levantando al sector que dio 
vida a la defensa de los trabajadores.

En el desayuno denominado de trabajo y 
unidad, Aguirre Marcelo, reunión a la dirigencia 

estatal de su partido, el tricolor, a quienes 
reconoció los resultados de las últimas dos 
elecciones en Nayarit, la local donde se 
recobraron presidencias y la federal, con 
el carro completo en las tres diputaciones 
federales y todo eso -dijo- debe reconocerse 
“ y la CTM lo hace con mucha satisfacción”.

Sin duda lo que esta por venir habrá de 
ser bueno para los cetemismas precisamente 
porque hay liderazgos con la capacidad 
suficiente para asegurar más triunfos y más 
ante un panorama completamente distinto a 
la elección local de hace cuatro años, porque 
en esta ocasión por el lado opositor se cocina 
una gran alianza opositora y también se gana 
con candidatos independientes.

El actual lider cetemista sabra reagrupar, 
recobrar la fuerza perdida, aquella que por 
muchos años mantuvieron Ricardo Figueroa 
Gil, Leobardo Ramos, Rigoberto Ochoa, el 
lider tabacalero, Carlos Navarrete. 

Por ahora, su Secretario General, mando 
las señales de humo para con el gobernador, 
Roberto Sandoval y el presidente del PRI, Juan 
Carlos Rios Lara con quien se comprometió 
a seguir entregado su mejor esfuerzo en las 
tareas que le plantea su partido de cara a 
las próximas contiendas electorales para 
garantiza la victoria priista.

En este desayuno de trabajo, se hizo un 
reconocimiento al líder priista en el estado, 
estuvo también presente el diputado Jorge 
Humberto Segura López, presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso del 
Estado, y destacado miembro del sector 
obrero de Nayarit.

Desentierra Avelino Aguirre al sector obrero 
¿Cuántos legisladores locales pedirán 

licencia antes del 2017?

organizado por la dirigencia de la C.T.M , pilar 
del tricolor, en que Avelino Aguirre Marcelo, 
líder del sector obrero, hizo un reconocimiento 
del buen desempeño del profesor Juan Carlos 
Ríos Lara, que permitió incrementar posiciones 
políticas en el estado….En este encuentro 
denominado de Trabajo y Unidad se mencionó 
que los resultado electorales están a la vista 

de todos y se los deben reconocer a Ríos 
Lara, presidente estatal del partido tricolor, 
ahí presente….Por su parte, Juan Carlos 
agradeció este gesto y solidaridad de la C.T.M, 
comprometiéndose a seguir entregando su 
mejor esfuerzo para continuar con los buenos 
resultados….Hasta la próxima…Decano del 
Periodismo.

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 
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Sancionarán conductores 
hablando por teléfono  

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- “Hasta la cárcel 
irán a parar las personas 
que sean sorprendidas 
saqueando los nidos 
de huevos de tortuga, 
ya que ésta es una 
especie en peligro de 
extinción, por lo tanto la 
actividad en cuestión está 
catalogada como delito 
grave de carácter federal, 
debemos tomar conciencia 
y no seguir cometiendo 
acciones reprobables 
que pueden acabar con 
una de las especies más 
emblemáticas de nuestros 
litorales”. Así lo manifestó, 
el diputado local Héctor 
Santana García.

Añadiendo: “para la preservación 
de este animalito, se está llevando 
a cabo una supervisión permanente 
por parte de la PROFEPA en la 
zona de Lo de Marcos, municipio 
de Bahía de Banderas, así como de 
sus propios habitantes, que se han 
organizado para hacer los rondines 

nocturnos, lo que ha permitido 
proteger decenas de nidos, cuyo 
producto fue colocado en el mar 
el pasado viernes por la tarde  a 
partir de las 19:00 horas, puesto 
que a esta hora las aves ya se han 
retirado de la costa y no corren 
ningún peligro de ser atrapadas, lo 
que les da una mayor posibilidad de 
subsistir y de conservar la especie”.

En el campamento que está 

promoviendo la liberación 
de las crías, invita a la gente 
a que se integre, para lo 
cual estarán solicitando 
una pequeña cooperación, 
la cual servirá para la 
manutención del mismo, 
el cual estará trabajando 
para el resguardo, hasta 
en febrero del próximo 
año, debido a que durante 
estos meses es la etapa 
de reproducción.

El legislador local, 
advirtió: “no hay multas 
para la gente que atente 
contra la supervivencia del 
reptil; es decir no pueden 
recuperar su libertad por 
medio de una fianza, así 
que tendrán que cumplir 

la condena que la misma Ley 
establece, ante ello se hace un 
llamado a quienes realizan este 
acto a que se abstenga, así como 
a la población en general a que no 
los compren ni los consuman, pues 
al hacerlo se sigue fomentando 
el consumo del huevo y con ello 
poco a poco se contribuye a que 
la tortuga vaya desapareciendo”..

Por Rafael González 
Castillo 

Apresuradamente la asociación 
de productores “Alejandro Gascón 
Mercado” renovará  a su presidente  
Ramón Flores y a todo su comité 
durante la mañana de este jueves 
27. El cambio de los dirigentes se 
hará repentinamente porque el 
representante  de la organización 
se encuentra en cartera vencida  
y  debe arriba de cuatro millones 
de pesos a diferentes instituciones 
de crédito.

Con la renovación de los líderes 
la asociación estará  en condiciones 
de convertirse en Caja de Ahorro 
Solidaria porque Financiera Nacional  

le soltará el dinero que ocupe para 
dispersarlo entre sus socios. Por 
el financiamiento la  organización 
cobrará de intereses arribita del 
37 por ciento anual.

El cambio de dirigentes  lo 
harán 20 delegados que fueron 
impuestos sin estar presentes  por 
la ingeniera Lourdes y su esposo  
Mario Chávez con el fin de que no 
se convoque  a los mil socios de 
la organización. 

Lo antes mencionado no fue  
del agrado de los 200 productores 
que acudieron a la reunión y 
rebasaron a sus representantes y 
por unanimidad amenazaron con 
acudir el próximo martes  a Tepic 

y bloquear el Congreso del Estado 
para que el asunto se destrabe. 

Con la protesta se demandará  que 
los diputados busquen alternativas 
para acabar con la cartera vencida 
de los campesinos de la costa y 
para que les proporcionen nuevos  
financiamientos.

Los  afectados  también están 
muy molestos porque algunos de 
sus compañeros acudieron este 
miércoles  a Financiera Nacional 
por los créditos que solicitaron 
y les señalaron que el recurso 
saldrá hasta después del nueve  
de septiembre porque  están 
levantando los estimados  de todos 
los granos que se cultivan durante 
otoño e invierno.

Por: Bertha Alvarez

El  p res idente  de  la 
Comisión de Comunicaciones 
y Transportes, Francisco 
Javier Jacobo, anunció que 
modificarán la ley de tránsito 
para imponer multas a los 
automovilistas o choferes 
del servicio público que sean 
sorprendidos hablando por 
teléfono celular mientras 
conducen sus vehículos.

El legislador por el PVEM dijo 
que los accidentes causados por 
el uso del celular  al mismo tiempo 
que manejan van en incremento, 
por lo que la comisión legislativa 
actuará con el objetivo de prevenir 
accidentes viales. 

Señaló que a pesar de que las 
autoridades realizan llamados de 
sensibilización a los conductores 
que utilizan el teléfono celular 
mientras manejan, han detectado 
que aún existen motociclistas y 
automovilistas que no respetan 
dicha disposición.

Se ha detectado que motociclistas 
y automovilistas efectúan llamadas 
por teléfonos celulares o envían 
mensajes de texto mientras 
conducen, por lo que pudieran 

sufrir algún percance..

Es de referir que el nuevo 
reglamento de tránsito de la ciudad 
de México establece una multa de 
hasta 2,448 pesos para aquellos 
conductores que usen su celular 
mientras manejan.

La ley de Tránsito y Transporte 
de Nayarit data de 1972 y su más 
reciente reforma fue en 1997 y 
obviamente no considera sancionar 
a quienes hablan por teléfono 
o mandan mensajes mientras 
conducen, esta disposición aplica 
en los estados de Veracruz y el 
Distrito Federal, la comisión de 
comunicaciones y transportes, 
es integrada por los legisladores, 
francisco Javier Jacobo, Arturo 
Elene, Eddy Trujillo, Elsa Pardo 
y Any Porras.

Porque es un delito federal grave y no alcanzan fianza…

Quienes saqueen los nidos de tortuga 
pagarán con cárcel: Héctor Santana 

Amenazan de nuevo productores de la 
costa con bloquear el Congreso del Estado
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Niega el líder del Congreso del estado que se vayan a 
imponer magistrados del TSJ como lo afirma la oposición

El Secretario de Finanzas del Estado tiene que firmar los convenios para 
que bajen los recursos al municipio; ya están en Tepic la mayor parte de los 
585 millones de pesos; las obras y acciones se harán en septiembre, cuando 

pase el proceso de licitación.

*No se hagan bolas…

Rafael González Castillo 

Los diputados de oposición al 
PRI afirman que votarán en contra 
del  dictamen que enviará al pleno 
del Poder Legislativo  la comisión de 
gobernación y puntos constitucionales 
para la designación de los tres 
magistrados numerarios del Tribunal 
Superior de Justicia. Los legisladores 
del PAN y PRD están muy molestos 
porque la bancada del tricolor sin 
previa negociación con ellos planea 
aprobar la lista  de candidatos a los 
cargos.

Durante la mañana de este miércoles 
tres representantes populares de Acción 
Nacional y dos perredistas se quejaron 
ante los medios de comunicación que 
sus compañeros del tricolor no los 
tomaron  en cuenta para revisar la 
propuesta que les hizo el Ejecutivo, 
Roberto Sandoval Castañeda. Por lo 
anterior  los opositores al Revolucionario 
Institucional se sienten ignorados por 
lo que reclaman se les respete.

Los  inconformes proporcionaron 
la información a los medios de 
comunicación acompañados por 
el líder estatal del PRD, Francisco 
Castellón Fonseca.   

Panistas y perredistas saben 
que para evitar la aprobación de la 
iniciativa necesitan que ninguno de 
sus compañeros de oposición  venda 
su voto al PRI  como la vez  pasada y 
afirman durante la noche  intentarán 
conversar con los petistas, Fidela 
Pereyra, Jaime Cervantes Rivera y 
con Manuel Carbonell del Movimiento 
Ciudadano para que le den la espalda 
al tricolor.

El diputado Edyy Trujillo, dice que 

hasta Pavel Jarero Velázquez  apoyará 
a la bancada del PAN y PRD.

Por su parte el líder del Congreso 
del Estado, Jorge Segura, dijo que sus 
opositores mienten cuando señalan 
que el PRI usará a  su aplanadora 
para imponer a los tres  magistrados 
del Poder Judicial de la entidad. El 
guía de los diputados asegura que a 
pesar de la queja de sus compañeros 
el asunto sigue su curso como lo 
marca el reglamento legislativo y que 
esperan que este jueves el proyecto 
sea sometido a votación.   

La tarde de este miércoles las 
nueve personas que aspiran a ser  
magistrados del TSJ se entrevistaron  
con la comisión de gobernación y 
puntos constitucionales y  después  
aprobaron que Zaira Rivera Veliz, 
Francisco Rivera Casillas y José 
Alfredo Becerra Anzaldo encabecen 
la lista definitiva  de candidatos. A 
favor de los mencionados votaron 
tres diputados y dos en contra.    

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Que no se hagan bolas, el 
presupuesto lo aprueban cada año los 
diputados del Congreso de la Unión y 
obviamente el Secretario de Finanzas 
del Gobierno del Estado tiene que 
firmar los convenios correspondientes 
para que luego se bajen los recursos 
al municipio, esa es la forma como 
se hace y así se está haciendo, los 
problemas financieros existen en 
Nayarit, en el país y en el mundo, 
pero en temas de fondo, como son los 
recursos públicos, no deben politizarse, 
porque los únicos afectados son los 
ciudadanos”. Aseguró el Secretario 
del Ayuntamiento de Tepic, Rodrigo 
González Barrios.

Rechazó que exista un enfrentamiento 
de dimes y diretes y pleito encarnizado 
entre los priísta y el municipio de Tepic 
para pararse el cuello de quién bajo 
estos recursos, “es una coordinación 

institucional, no tiene 
sentido entrar en estos 
dimes y diretes, al final 
de cuentas los que salen 
beneficiados son las y los 
ciudadanos de Tepic, eso 
es lo prioritario. Si bien 
es cierto que surgen y se 
difunden comentarios y 
rumores en las redes sociales y en 
algunos medios de comunicación, no 
siempre contienen la verdad y eso no 
nos conduce a nada, desde luego todos 
tenemos la libertad de expresarnos y lo 
hacemos, pero no hay que involucrar 
una cosa con otra”.

En otro orden de ideas, González 
Barrios, informó que ya se encuentran 
en Tepic gran parte de los 585 millones 
de pesos que aplicará el Ayuntamiento 
de Tepic para mejorar las vialidades 
e infraestructura de la capital, sin 
embargo, las obras arrancarán hasta 
el mes de septiembre, una vez que se 

realicen los procesos de 
licitación. Ya se tiene la 
mayor parte del dinero 
de algunos  rubros pero 
todo lleva una normativa 
y se tiene que aplicar.

Exp l icó ,  “en e l 
caso del Fondo de 

Pavimentaciones y de Cultura está 
el 50 por ciento e incluso se ejercen 
ya algunas acciones. En lo que 
respecta a la cultura los 16.4 millones 
de pesos se destinarán en 3 acciones 
de infraestructura cultura y en el caso 
del ramo 23 se tiene el 70 por ciento 
de 337 millones de pesos.

Aún faltan poco más de cien millones 
de pesos para tener la totalidad de los 
recursos que se aplicarán para mejorar 
las vialidades de la capital nayarita, 
y es que antes era muy común que 
la ejecución de la obra pública se 
entregará a los cuates con el consabido 
diezmo pero hoy las cosas cambian 

Por: MARIO LUNA

El Secretario de los 
Servicios de Salud en 
Nayarit,  Pavel Plata 
Jarero, informó que 
se ha inaugurado el 
Observatorio Mexicano 
de Enfermedades No 
Transmisibles, -OMENT- el 
cual tiene como objetivo 
primordial cumplir con las acciones 
de la Estrategia Nacional para 
la Prevención del Sobrespeso, 
Obesidad y Diabetes que mencionara 
el Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, el pasado 31 de octubre 
del 2013.

Con este Observatorio, se dará 
una visión nacional sobre la situación 
de la detección de enfermedades 
crónicas no trasmisibles,-ECNT- el 
control de los pacientes y el impacto 
de las medidas regulatorias en la 
población; asimismo medirá el avance 
de las estrategias establecidas para 
la reducción de estos padecimientos. 

El OMENT, explicó el titular 
de salud en la entidad, es una 
plataforma web que permitirá difundir 
información valiosa y oportuna a 
las autoridades y profesionales de 
la salud, a la sociedad científica y 
a la ciudadanía en general y fue 
creado como respuesta a los niveles 
crecientes de obesidad, diabetes e 
hipertensión en México.

Refirió que la ceremonia de 
inauguración del Observatorio 
Mexicano de Enfermedades No 
Transmisibles, fue en la Universidad 

A u t ó n o m a  d e 
Nuevo León, y 
qu ien  p res id ió 
dicho evento fue la 
Secretaria de Salud 
Federal, Mercedes 
Juan, quien resaltó 
la necesidad de 
contar con una 
plataforma web, 
subrayando que la 

medición de las políticas públicas, 
permitirán fortalecerlas y mejorarlas 
a fin de tener mayor impacto en la 
salud de la población.

El doctor Pavel Plata Jarero, 
reconoció la urgente necesidad de 
atender las Enfermedades Crónicas 
No Transmisibles,-ECNT-,a las que 
calificó de ser un grave problema 
de salud pública, debido a que el 
sobrepeso, la obesidad y la diabetes, 
ocasionan pérdidas de años de vida 
saludables y el mismo entorno laboral. 

Dejo claro que estas enfermedades 
crónico no transmisibles, sobre todo el 
diabetes, se asocian con el sobrepeso 
y la obesidad, compartiendo factores 
de riesgo como es la alimentación 
incorrecta, el sedentarismo y consumo 
de tabaco, al dar algunas estadísticas 
sobre estas enfermedades, dijo que 
en los años 90, estos padecimientos 
representaban el 66 por ciento de 
pérdidas de años de vida saludables 
y que ahora, se ha elevado a más 
del 77 por ciento en quienes los 
padecen, concluyó diciendo el doctor 
Pavel Plata Jarero, Secretario de 
Salud en Nayarit.

El presupuesto lo aprueban año con año los 
diputados del Congreso de la Unión: González Barrios

Inaugurarán observatorio de enfermedades 
no transmisibles: Pavel Plata 

 *Se tendrán monitoreadas enfermedades 
crónicas como la diabetes, el sobrepeso y la 

obesidad

y el Ayuntamiento de Tepic trata de 
transparentar los procesos de licitación, 
para no caer en alguna irregularidad 
o en alguna interpretación que no 
sea la correcta, en eso seremos muy 
cuidadosos”.

Al ser cuestionado sobre la 
controversia que causó estos millones de 
pesos para Tepic en donde funcionarios 
y partidos políticos se adueñan de la 
gestión de este recurso, el funcionario 
municipal respondió “lo que menos nos 
interesa es  hacer de este beneficio un 
mitote, aunque, lamentablemente hay 
gente que si trata de desestabilizar, 
la realidad es que cuando se finiquite 
el proceso de licitación, las obras se 
realizarán a la brevedad”.

Explicó que a las diferentes fracciones 

parlamentarias del PRD y PAN les 
correspondió aprobar el presupuesto 
de egresos del presente año y en él 
van recursos y montos para el ramo 
23 como aparecen en ellas partidas 
que van para cultura, deporte y una 
serie de rubros, tal como se informó 
el pasado domingo al pueblo de Tepic, 
el uso y destino de estos 585 millones 
de pesos.

A pregunta expresa, sobre cuales 
serán las obras prioritarias, Rodrigo 
González, dijo “se harán las obras 
que plantearon los ciudadanos con 
anterioridad, hay que recordar que son 
muchas las necesidades de obra y de 
rehabilitación que tiene el municipio, 
por lo que los recursos se ejercerán 
de manera muy responsable”.  
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El Nuevo Sistema Penal acusatorio debe 
permearse a la sociedad: Coparmex 

El Nuevo Sistema Penal 
Acusatorio (Juicios Orales), 
presentado por Pedro Antonio 

Enríquez Soto, Magistrado 
Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Nayarit, 
fue el tema principal que se 
abordó en el desayuno mensual 
informativo del Centro Empresarial 
de Nayarit (COPARMEX).

Luego de dar la bienvenida 
José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente de este 
organismo empresarial, manifestó 
la importancia y trascendencia de 
la implementación de este nuevo 
sistema que hace un llamado a 
la ciudadanía para ser parte de 
esta dinámica y que este tema 
sea permeado a toda la sociedad.

En su presentación Enríquez 
Soto, habló sobre la Estrategia 
para la implementación del NSJP 
en el Estado de Nayarit e indicó 

que aspiran a que en el mes de 
diciembre, se incorporen cinco 
nuevos delitos como son el 

homicidio, secuestro, extorsión, 
narcomenudeo y abigeato, los 

cuales serán juzgados en Tepic, 
que es la región centro, en el 
juzgado de oralidad.

Precisó que hay una curva 

de aprendizaje ya que no se 
puede dejar la responsabilidad 
de juzgar estos delitos a una sala 
que apenas está iniciando en el 
sistema, aún cuando se ha invertido 
mucho se ha invertido mucho en 
capacitación y den formación 
del personal. Agregó que ésta 
será una medida transitoria, en 
lo que se consolida el sistema, 
como ya se hace en materia de 
narcomenudeo.

El Presidente magistrado, 
indicó que el plazo que tienen 
para operar el nuevo sistema de 
justicia penal en todo el país y 
consecuentemente en Nayarit es 
el 18 de junio del 2016, plazo en 
el que se abandonará el sistema 
de justicia penal tradicional y se 
entrará en la nueva modalidad.

Asimismo, indicó que se tiene 
proyectada la construcción de 
cuatro centros de justicia penal oral 
en el estado, ubicados en Tepic, 
Bahía de Banderas, Ahuacatlán 
y Santiago, destacando el alto 
costo de equipamiento, ya que 
requieren de tecnología avanzada, 
con sistema voz y datos y medidas 
de seguridad tanto para los 
procesados como para quienes 
viven este proceso. Con respecto 
a los costos de inversión informó 
que estos ascienden a 204 millones 
068 mil 571 pesos, que incluye 
los conceptos de inversión, gasto 
y estímulo salarial. 

Por último estableció que 

en el tema de 
capaci tac ión 
están firmes, 
que cuentan 
con personal 
ampl iamente 
c a p a c i t a d o , 
no obstante, 
e l  problema 
principal será 
la operación 
del sistema, 
e n  c u a n t o 
a l  r e c u r s o 
e c o n ó m i c o 
para responder 
a esta demanda 
de procesos 
penales.

Por su parte, el presidente de 
Coparmex Nayarit, en su mensaje 
a socias y socios, manifestó que 
la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
demandó que en el arranque de 
los trabajos de la LXIII Legislatura, 
se dé prioridad a la discusión 
del Presupuesto Base Cero y el 
paquete económico de 2016, con 
especial cuidado en preservar 
la estabilidad de las variables 
macroeconómicas y discutiendo 
las vías para fortalecer el mercado 
interno.

Di jo que, "se considera 
necesario recortar el gasto público 
y bajar la deuda, controlarla, 
dejar atrás esquemas inerciales 
para dar paso a una asignación 
más eficiente y más eficaz de 

los recursos. Consideró que el 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación necesita soportarse 
en los principios de eficiencia, 
racionalidad y prioridad, para hacer 
frente a una compleja realidad en la 
que se prevé menor disponibilidad 
de recursos, a causa de la baja 
de los precios del petróleo y su 
producción en México.

Hernández Preciado, precisó 
que a México le urge también 
la construcción de acuerdos 
en materia de lucha contra la 
corrupción, lo cual debe formar 
parte también de las prioridades de 
la agenda legislativa. Finalmente 
hizo un llamado a las y los 
legisladores, a dialogar de cara a 
la sociedad, a anteponer el bien 
común y a construir los acuerdos 
políticos que permitan a los 
mexicanos superar los desafíos 
actuales y futuros.

EERO MARKKANEN, 
DELANTERO  DE EL REAL 
MADRID, FUE DESPEDIDO 
DEL EQUIPO POR GORDO.

- - - - - - -
Se hizo mal en el equipo 
al correr al delantero,
ya que si está gordo el tipo
la puede hacer de portero

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Los Campesinos de México tienen 
en el Gobierno de la República a un 

Aliado Firme y Seguro: EPN
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Por.- Alberto Martínez Sánchez 

Al inaugurar el 77 Congreso Nacional 
Extraordinario de la Confederación Nacional 
Campesina, que preside Manuel Cota Jiménez, 
el Presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto ratificó que los campesinos de México 
tienen en su Gobierno a un aliado firme y 
seguro al anunciar que este año se van a 
dedicar poco más de 13 mil millones de pesos 
para fortalecer al sector agropecuario.

“Gracias Manuel Cota, líder nacional de la 
CNC por permitirme tener este encuentro con 
los campesinos de México" dijo el mandatario 
nacional ante la presencia de 8 mil delegados 
venidos de todo el país a este Congreso 
Nacional.

El Presidente, Peña Nieto firmó como testigo 
de honor el convenio entre La Financiera 
Nacional de Desarrollo y la Confederación 
Nacional Campesina, mismo que va a permitir 
que más productores tengan acceso al crédito 

oportuno.

El titular del Ejecutivo Federal dijo que los 
campesinos han aumentado su productividad e 
hicieron que este sector tuviera un crecimiento 
económico del 3.2%, siendo el más dinámico 
y por arriba de la media nacional. 

Agradeció a los campesinos por usar bien 
los recursos dedicados al campo, al usar el 
Pro Agro en un 98. 1% en las tareas agrícolas 
lo que habla de la buena fe y voluntad de los 
campesinos.

El Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, enumeró más de 10 acciones que su 
gobierno aplica en el sector agropecuario desde 
la entrega de más 6 mil 500 tractores, la ya 
tecnificación de más de 180 mil hectáreas y la 
apertura de nuevos mercados en el mundo para 
la exportación rarificando que en el Gobierno 
de la República los campesinos de México 
tienen a un aliado firme y seguro.

Aunque miles de campesinos en el estado 
de NAYARIT están totalmente descapitalizados 
y en consecuencia carecen de recursos para 
poder iniciar el ciclo agrícola 2015-2016, los 
escasos productores que posen un capital 
para poder empezar a trabajar la tierra, ya 
se la piensan mucho para animarse a invertir 
sus recursos con la ilusión de obtener una 
buena cosecha, y no es para menos el que 
el campesino tengan cierta incertidumbre, ya 
que los últimos tres años han sido afectados 
por las lluvias atípicas, de tal suerte que las 
últimas tres temporadas han sido desastrosas 
para los productores del campo, quienes aun 
no les entregan lo correspondiente al seguro 
catastrófico de una temporada, cuando 
vuelven a ser dañados por los fenómenos  
meteorológicos y de nueva cuenta, las 
pérdidas millonarias en el agro NAYARITA 
se hacen presentes en perjuicio de miles 
de campesinos. 

A parte, otro de los problemas que afecta 
a los ejidatarios es el de la cartera vencida 
en que están la gran mayoría, por lo cual 
se les niegan los créditos para poder iniciar 
las faenas agrícolas y a pesar de que sus 
líderes se comprometen a buscar la solución 
a este problema sin poder lograr nada, esto 
definitivamente los campesinos ya no soportan, 
están desesperados por tantas mentiras y 
tanto valemadrismo de funcionarios estatales 
y federales y no ven el día en que en verdad 
pueda existir una solución a su problema. 

Y en la misma situación se hallan los 
productores de mango en el estado, quienes 
siguen con su peregrinar desde sus ejidos 
a la capital NAYARITA y hasta paralizan las 
actividades en la delegación de la SAGARPA 
para presionar a las autoridades para que 
los escuchen y atiendan sus reclamos. Los 
mangueros son cerca de 500 productores de 
varios municipios, quienes a principios del 
presente año resultaron afectados por las 

lluvias atípicas y a pesar de que hubo una 
verificación de  daños y se levanto un censo 
de los productores afectados, es hora que 
aun no reciben el dinero que corresponde al 
seguro catastrófico, del que aseguran debe 
ser de 2 mil 500 pesos por hectárea de árboles 
frutales, pero es hora que las autoridades no 
les entregan nada y lo peor es que ni siquiera 
les dan la cara para al menos explicarles el 
por qué de tanta tardanza. 

Pero mientras esto sucede en NAYARIT, 
donde los campesinos se encuentran en el 
más completo abandono por parte de sus 
autoridades, en el estado de SINALOA miles de 
productores agrícolas que también atravesaron 
por la misma problemática recibieron respuesta 
oportuna, lo cual demuestra que en el vecino 
estado las autoridades si tienen palabra, ya 
que las mismas lluvias atípicas dañaron los 
cultivos de los campesinos sinaloenses, solo 
que en esta entidad las autoridades estatales 
y federales les cumplieron en tiempo y forma 
a los productores con la entrega del recurso 
correspondiente al Seguro Catastrófico y 
además hasta les entregaron un recurso extra 
a manera de estimulo para que de inmediato 
volvieran a iniciar las faenas del campo. 

Lo anterior nos indica que gobernantes 
de estados progresistas como SINALOA y 
JALISCO tienen otra mentalidad encausada 
al desarrollo y progreso de sus pueblos , lo 
cual es un fiel reflejo en todas sus actividades 
productivas, con un aparato industrial 
competitivo y un sector agrícola desarrollado. 
Mientras que en NAYARIT  seguimos estando 
en el subdesarrollo, en el atraso y en la 
marginación, por la presencia de autoridades 
que solo ven el beneficio personal y nada 
les importa que el campesino y el obrero 
cada día estén más empobrecidos y que los 
jóvenes que egresan de las universidades 
terminen como delincuentes por la falta de 
oportunidades de empleo.

Campesinos y obreros cada día están más 
amolados y los ninis se vuelven delincuentes

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Como parte de las políticas 
públicas que de manera coordinada 
llevan a cabo dependencias del 
gobierno federal y estatal, se 
inauguró la Tercera Feria Nacional 
para personas con discapacidad y 
adultos mayores, con una oferta 
de 400 vacantes en 15 diferentes 
empresas de la iniciativa privada local.

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el subsecretario de 
Desarrollo Económico del Gobierno 
del Estado, Ramón Corona Vázquez, 
encabezó la apertura de esta tercera 
edición anual de la Feria del Empleo, 
que tuvo lugar en el Museo Interactivo 
de Ciencias e Innovación de Nayarit.

Entre las vacantes que se ofertaron 
a las personas con discapacidad y 
adultos mayores, se cuentan las de 
auxiliares en áreas de computación, 

jefes de mantenimiento y programador 
de software; además, plazas como 
gerentes de restaurantes, auxiliar 
de velación, asesor de ventas y 
ejecutivos de cuenta, entre otros 
empleos para este sector de la 
población.

“Agradecemos mucho a las 
empresas por la participación y 
el apoyo que nos están dando, 
trabajando en conjunto con el 
Gobierno de la Gente para poder 
encontrar esos espacios para las 
personas que verdaderamente 
lo necesitan y que no tienen otra 
oportunidad”, dijo Corona Vázquez.

En la Tercera Feria Nacional 
de Empleo para personas con 
discapacidad y adultos mayores 
participaron la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social; el Servicio Nacional 
de Empleo, y el Gobierno del Estado de 

Nayarit, por medio de la Secretaría del 
Trabajo, Productividad y Desarrollo, 
encabezada por Federico Gutiérrez 
Villalobos, con el objetivo fundamental 
de promover la vinculación entre 
los buscadores de empleo con 
discapacidad y adultos mayores 
con las empresas de la iniciativa 
privada.

La Feria Nacional es parte de una 
política integral a favor del empleo 
emprendida por el Gobernador 
Roberto Sandoval. Recientemente 
el mandatario estatal apuntó que en 
su gobierno “el manejo responsable 
de las finanzas públicas es la base 
para lograr un mayor crecimiento 

económico, como la han informado 
recientemente otros organismos como 

INEGI, y promover la generación de 
empleos o gestionarlos”.

Con motivo del 145 aniversario 
del natalicio del poeta Amado Nervo, 
este jueves el Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit llevará 
a cabo una jornada literaria en la 

Casa Museo que lleva el nombre del 
bardo nayarita, ubicada en Tepic.

E l  p r o g r a m a  d e  e s t a 
conmemoración iniciará a las 10:00 

horas con una ofrenda en honor 
del reconocido poeta, escritor y 
diplomático mexicano, cuyo nombre 
verdadero fue Juan Crisóstomo Ruiz 
de Nervo y Ordaz, y quien naciera 
en Tepic el 27 de agosto de 1870.

A las 11:00 horas se llevará a 
cabo la mesa redonda ‘La obra de 
Amado Nervo en los poetas jóvenes’, 
con la participación de los escritores 
ganadores del Premio Nacional 
de Poesía ‘Amado Nervo’, Rafael 
Villegas (Nayarit), Miguel Ángel 
Ortiz (Durango) y Oliverio Arreola 
(Estado de México).

A las 17:00 horas será inaugurada 
la Exposición Fotográfica ‘Zacatecas: 
Ciudad de Piedra, Corazón de Plata’, 
y se realizará una charla con el 
Profesor Jesús María Hernández 

Almeida.

A las 18:00 horas está programada 
la Conferencia ‘Ciencia y Tecnología 
en Serenidad de Amado Nervo: 
Un afán de trascendencia’, con el 
poeta Balam Rodrigo.

A las 18:45 horas será la 
presentación de los libros ‘Braile 

para sordos’ y ‘Desmemoria de 
rey sonámbulo’, del autor Balám 
Rodrigo. Los comentarios estarán 
a cargo de Hanna Figueroa.

A las 19:30 horas se contará 
con la participación musical del 
saxofonista Luis Arturo Valderrama, 
quien cerrará este homenaje al 
poeta nayarita.

Gobierno gestiona empleo para 
personas de sectores vulnerables

Celebra Gobierno 145 Aniversario 
del natalicio de Amado Nervo
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•        El Alcalde de Santa María del Oro apoya el 
mejoramiento de vivienda

•        Meza Nolazco reconoce el respaldo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda
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Procopio Meza entrega más 
de tres mil láminas en SAMAO

SANTA MARÍA DEL ORO.- Contando 
con el respaldo del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda el Ayuntamiento de 
Santa María del Oro avanza en los programas 
de mejoramiento de vivienda, esquema 
destinado a  garantizar mejor calidad de 
vida a las familias de la cabecera municipal 
y de las distintas comunidades.

El presidente municipal, Procopio Meza 
Nolazco, encabezó la entrega de más de 
3 mil láminas de fibra a los sectores más 
necesitados del municipio, “trabajos que 
se suman a las obras y acciones que 
realizamos en materia de agua potable, 
drenaje, alcantarillado, pavimentaciones, 
caminos, canchas deportivas, etc., directas 
a ofrecer progreso a la gente”.

Habitantes de Santa María del Oro 
(cabecera municipal), Zapotanito, Platanitos, 
La Labor y Tequepexpan, entre otras 
poblaciones, recibieron el material para  

r ehab i l i t a r  sus 
techos.

El  presidente 
municipal de Santa 
María del  Oro, 
P rocop io  Meza 
Nolazco, admitió el 
firme respaldo del 
mandatario estatal, 
Roberto Sandoval 
Castañeda, lo que 
ha generado  más 
desarrollo económico 
y empleos en la 
región.

En tanto, el titular 
del COPLADEMUN, 
V í c t o r  J a h u e y 
Amaro, anunció que 

las acciones corresponden al interés del 
Alcalde por llevar bienestar a las familias: 
“Es un apoyo obtenido por medio del Fondo 
III, con la participación firme y decidida de 
los beneficiarios, por lo que van a continuar”, 
agregó.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Tepic.- Tal como lo establece el artículo 
83 de la Constitución Política del Estado 
de Nayarit, en reunión de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
se llevó a cabo la comparecencia de 
los nueve abogados que integran las 
3 ternas presentadas por el titular del 
Poder Ejecutivo, para la designación de 
tres Magistrados Numerarios del Tribunal 
Superior de Justicia del Poder Judicial 
del Estado de Nayarit.

Conforme al orden de las ternas 
presentadas,  se  rea l izaron las 
comparecencias uno a uno de los 
profesionales del derecho,  la primera 
integrada por José Alfredo Becerra Anzaldo, 
Víctor Hugo Chávez Calderón y José 
de Jesús Parra Altamirano;  la segunda 

conformada por Edgar Emigdio Ramírez 
Altamirano, Francisco Javier Rivera 
Casillas y J. Merced Gómez Ortega y la 
tercera por las abogadas Martha María 

García, Laura Elena Ledesma Ríos y 
Zaira Rivera Véliz, quienes expusieron sus 
motivos para ser designados Magistrados 
y respondieron distintos cuestionamientos 

Diputados eligen nuevos 
magistrados del Poder Judicial

Política
En Comisión Legislativa 

• Los profesionales del derecho Zaira Rivera Véliz, Francisco Javier Rivera 
Casillas y José Alfredo Becerra Anzaldo fueron elegidos.
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por parte de los diputados integrantes de 
la Comisión así como de los legisladores 
acreditados. 

Concluidas las entrevistas y con base 
en los perfiles y trayectoria profesional de 
las personas propuestas, la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
determinó que Zaira Rivera Véliz, Francisco 
Javier Rivera Casillas y José Alfredo 
Becerra Anzaldo sean designados como 
Magistrados del Tribunal Superior de 
Justicia, para lo cual se suscribió el 
dictamen correspondiente, mismo que 
de conformidad a la normatividad interna 
del Congreso, habrá de seguir su trámite 
legislativo conducente.
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Comisariado ejidal de Picachos tocas puertas 
para apoyar al municipio serrano de Huajicori

Política

*Casi 90% de las resoluciones, en materia penal y de justicia para adolescentes

Tepic, Nayarit.- ( Por: Oscar 
Quintero).- Este Viernes pasado en 
la casa de gestoría de la senadora 
federal Hilaria Domínguez Arvizu, 
recibió por primera a una comitiva del 
ejido de Santa María de Picachos, 

municipio de Huajicori  entre ellos al 
comisariado ejidal Pascual Viera Solís, 

al tesorero Antonio Delfín Rodríguez, la 
secretaria Rudy Santillán, al presidente 
de vigilancia  y el técnico asesor del 
ejido, Moisés Castro.

Los temas de gran importancia 
que se trataron es 
tocar puertas y buscar 
el desarrol lo, para 
el ejido serrano del 
municipio de Huajicori, 
buscando s iempre 
l levar el  benef ic io 
para toda la gente 
de las comunidades 
anexas a la cabecera 
e j ida l ,  destacaron 
la construcción de 
una nueva casa del 
comisariado ejidal,  que 
los ejidatarios cuenten 
con una casa digna, 

que cuente con todos los servicios 

ya que es un patrimonio de todos 
los ejidatarios.

La gestión para la nueva casa 
ejidal se está haciendo a través 
de SEDATUS, del RAN Registro 
Agrario Nacional y por supuesto por 
la senadora federal de la Republica 
Hilaria Domínguez, quienes sin 
duda alguna   la gestión por parte 

de las dependencias federales si 
surgirá efecto para que los sufridos 
ejidatarios ya cuenten donde realizar 
sus asambleas que mes por mes 
llevan a cabo. 

 Temas importantes como  
restablecer  el aserradero, mismo 
que generara empleo a un gran 
número de familias, donde además se 
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tiene planeado poner una carpintería 
donde se fabriquen muebles finos ya 
provechar toda la madera, la carretera 
como prioridad ya que por falta de un 
buen camino se paran los trabajos 
madereros, y con ello el empleo de 
muchas familias de ese ejido entre 
otras comunidades, todo esto con 
la finalidad de llevar el desarrollo y 
el progreso y que tengan una mejor 
manera de vivir.

Para culminar el comisariado 
ejidal, Pascual Viera Solís dijo, que 
recientemente  y por primera vez 
tuvieron la visita del RAN Registró 
Agrario Nacional, a la delegada 
federal María Santos Hernández 
Rentería, en el ejido de Santa María 
de Picachos, y a todo su gabinete 
donde dieron asesoría jurídica y legal 
a todos los ejidatarios, en cuanto a 
los derechos que les corresponde a 
cada ejidatario, además les explicaron 
la importancia que es, que cada 
ejidatario ponga su asesor legal y 
con ello evitar pérdida de tiempo y 
dinero, los ejidatarios aprovecharon el 
momento que de manera gratuita les 
ofreció la dependencia federal RAN.  

La Sala de Jur isd icc ión 
Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit celebró su 
décima tercera sesión ordinaria y 
resolvió veinticuatro apelaciones 
a sentencias de jueces de primera 
instancia.

De los asuntos resueltos por los 
magistrados Rafael Pérez Cárdenas 
(presidente), Manuel Salinas Solís y 
Ana Isabel Velasco García, catorce 

Sala de Jurisdicción Mixta del TSJ resolvió veinticuatro 
apelaciones a sentencias de primera instancia

corresponden a la materia penal, 
siete a la justicia para adolescentes 
y tres a la materia familiar.

Respecto del sentido de las 
resoluciones, cabe señalar que la 
Sala de Jurisdicción Mixta confirmó 

d i e c i s i e t e 
s e n t e n c i a s 
de los jueces 
de  p r imera 
i n s t a n c i a , 
modificó cinco 
y revocó una.

E n t r e 
los asuntos 
penales cuya 
r e s o l u c i ó n 
or ig ina l  fue 

confirmada en segunda instancia, 
se encuentra un caso de abandono 
de familiares en que el juez deberá 
retener la garantía otorgada para 
reparar el daño y en otro caso, los 
magistrados dispusieron la libertad 
inmediata de la persona procesada 
por similar delito.

En dos asuntos penales más, uno 
por violación y otro por violación 
equiparada, incrementaron las 
penas a ocho años con tres meses 
de prisión y 150 días de salario 
mínimo, así como a diez años 
de cárcel y cien días de salario 

mínimo, respectivamente.
Entre las sentencias de primera 

instancia en materia de justicia 
para adolescentes, la Sala Mixta 
confirmó una que se había dictado 
con motivo de lesiones intencionales 
graves y otra de robo calificado; 
además se confirmó una sentencia 
absolutoria en un caso de asalto 
y se modificó otra en un caso de 
violación para incrementar la pena 
a cinco años.

El pleno de la sala fue asistido 
en la sesión por la secretaria de 
acuerdos, licenciada Martha Elva 
Vega Vargas. 
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*Veo un Nayarit independiente 
y un pueblo lleno de 

esperanza”,  aseguró Hilario 
Ramírez; El Amigo “Layín” al 
Bronco; en reunión donde 

intercambiaron experiencias 
sobre candidaturas 

independientes y proyectos 
ciudadanos de gobierno en 

México.

Durante el tiempo que llevan de 
conocerse, el Presidente municipal 
de San Blas; Hilario Ramírez 
Villanueva, El Amigo “Layín” y 
el Gobernador electo de Nuevo 
León; Jaime Rodríguez Calderón, 
“El Bronco”, han construido una 
excelente relación de amistad, 
misma que ha permitido que 
ambos intercambien experiencias y 
estrategias para poner en marcha 
proyectos ciudadanos de gobierno 
que repodan a las necesidades 
reales de la población y no a 
grupos de poder o políticos en 
México.

Jaime Rodríguez "El Bronco", 
compartió algunos consejos con 
Ramírez Villanueva, como usar la 
política en favor del bien común, 
gobernar libre, responsable e 
independiente, pero siempre 
en favor de los ciudadanos.   
Asimismo recomendó la cercanía 
con la gente, tanto en las redes 
sociales como directamente,  ya 
que la gente quiere sentirse parte 
del gobierno y “los son”, apuntó.

El Amigo “Layín” por su parte, 
aseguró a “El Bronco” que tiene 
dos grandes compromisos, uno 
con San Blas y otro con Nayarit, 
primero porque está agradecido 
con el pueblo Sanblasense, por 
haberle dado la oportunidad 
de ser nuevamente Alcalde de 
ese municipio a través de una 
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Veo un Nayarit independiente: Layín 

candidatura independiente, convirtiéndose en el primer 
alcalde de Nayarit en llegar a un puesto de elección 
popular por esta vía.

Por otra parte, El Alcalde Sanblasense, agregó 
que sabe que al pueblo de Nayarit, le hace falta ser 
escuchado y atendido, "Yo solo quiero que le vaya 
bien a la gente, que tenga para comer y educar a sus 
hijos, que haya una Nayarit igual para todos, donde 
le vaya bien a los profesionistas, a los empresarios , 
a los comerciantes, pero también a los campesinos a 
los pescadores, a los jornaleros , obreros y amas de 
casa, que haya trabajo y dinero para todos". "Sé que 
puedo hacer mucho en favor del estado y me siento 
bien por el aprecio y respaldo de la gente", apuntó.

El Bronco invitó a El Amigo “Layín” a su toma de 
protesta, a lo que El Amigo de todos aceptó y estará 
acompañándole y respaldando su proyecto de trabajo, 
un proyecto ciudadano de gobierno que expondrá el 
bronco en su toma de protesta.
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PARA EMPEZAR..........VAYA¡¡¡   
AHORA RESULTA QUE EN LA 
UNIDAD DEPORTIVA “CAMINERA”  
DE LA CAPITAL NAYARITA , LA 
DIRECCIÓN DEL DEPORTE 
MUNICIPAL,   A CARGO DE 
RICARDO HERMOSILLO,  está 
enviando Talonarios de boletos 
para el acceso al Inmueble en 
referencia y,  creemos que a otros 
más de éste Municipio, mismos 
que señalan un costo de $5.00.00 
m/n (cinco) pesos para el Acceso 
a las Unidades Deportivas, pero lo 
increíble es que el Folio se repite 
en varias ocasiones y en diversos 
boletos, lo que presumiblemente 
se puede detectar como fraude, 
según lo revela en su cuenta 
de Facebook el  Profesor Abel 
Reséndiz, destacado promotor 
deportivo de las colonias Caminera, 
Lázaro Cárdenas y Periodistas......
QUIZÁ MI AMIGO Y COMPAÑERO 
DR. POLO DOMÍNGUEZ, EN 
SU CALIDAD DE ALCALDE DE 
TEPIC NO SE DÉ CUENTA DE 
ÉSTA ANOMALÍA, pero no es 
válido que los Funcionarios Menores de 
este Ayuntamiento Capitalino no le ayuden 
a sacar el trabajo en la forma correcta y 
por la vía Institucional......ESTAMOS DE 
ACUERDO EN QUE SE COBRE UNA 
CUOTA DE RECUPERACIÓN EN LAS 
UNIDADES DEPORTIVAS QUE SON 
DEL PUEBLO Y QUE ESE PAGO SIRVA 
PARA EL MISMO MANTENIMIENTO 
DEL ESPACIO PÚBLICO QUE ES DE LA 
COMUNIDAD DEPORTIVA, en lo que no 
aprobamos es que se den varios boletos 
foliados con el mismo número y que así 
quieran pasar desapercibidos al momento 
de que les practiquen una Auditoría o que 
la Contraloría se ponga a trabajar y detecte 
este asunto anómalo........LÁSTIMA QUE LAS 
BUENAS INTENCIONES SE TRUNQUEN 
POR LA AMBICIÓN PERSONAL Y EL 
LUCRO DE QUIENES DICEN DIRIGIR LOS 
DESTINOS DEL MUNICIPIO DE TEPIC Y 
SI EL DR. POLO DOMÍNGUEZ , MI AMIGO 
Y COMPAÑERO DE TRABAJO, REPITO,  
NADA TIENE QUE VER, PUES QUE ASUMA 
SU RESPONSABILIDAD Y RECTIFIQUE 
EL RUMBO DE ÉSTA ANOMALÍA QUE 
AFECTA A LOS DEPORTISTAS Y 
FAMILIAS TEPICENSES.....PORQUE...
NO ES POSIBLE PAGAR EL BOLETO 
CON EL MISMO FOLIO MÁS DE 10 
VECES¡¡¡¡¡.......JAJAJAJA¡¡¡ Y SI A ESO 
LE LLAMAMOS CAMBIO¡¡¡.....UFFF¡¡......
RICARDO HERMOSILLO, AYÚDALE 
AL PRESIDENTE MUNICIPAL Y A LOS 
DEPORTISTAS A MEJORAR LA SITUACIÓN 

DE LAS UNIDADES DEPORTIVAS, NO 
A EMPEORARLAS NI A AGRAVAR LA 
DETERIORADA IMAGEN, SI DE POR SÍ 
NO TIENEN RECURSOS Y CON ESAS 
ACCIONES NEGATIVAS, PUES MENOS 
SE LOGRARÁ AVANZAR.....ASÍ NO SE 
MANEJA LA ADMINISTRACIÓN PUBLICA NI 
SE TRANSPARENTA, SALUDOS¡¡¡......EN 
DONDE SÍ SE TRABAJA A CONCIENCIA 
Y SIN RECURSOS DEL PUEBLO, CON 
GASTOS PROPIOS, ES EN LA UNIDAD 
DEPORTIVA DE  PUERTA DE LA LAGUNA, 
en donde los habitantes de ese populoso 
Sector de la Ciudad han unificado criterios 
y aportan su cooperación para que este 
espacio destinado al Deporte y a la 
Recreación se encuentre en óptimas 
condiciones físicas para su uso.......PUES 
BIEN, ALLÍ, EN LA UNIDAD DEPORTIVA 
PUERTA DE LA LAGUNA, SE RECONOCE 
EL ESFUERZO DE QUIENES SACRIFICAN 
TIEMPO, DINERO Y HASTA A SUS 
PROPIAS FAMILIAS, como ocurre con 
el Ing. José Luis Palafox a quien el 
Comité de Acción Ciudadana de Puerta 
de la Laguna,  encabezado por la Lic. 
Elizabeth García Pérez, le hicieron la 
entrega de un Reconocimiento por haber   
sido Fundador de la Colonia; Promotor 
Deportivo e incansable defensor de este 
espacio destinado al deporte como es 
el inmueble mencionado y, al destacado 
Profesionista,  a  quien le resaltaron sus 
valores arraigados que son el de fomentar 
la Unidad Familiar, el Deporte y que siempre 
se ha manifestado por estar comprometido  

No estaría descartado qué diferencias 
de grupos o intereses al interior del Partido 
Revolucionario Institucional PRI, ocasione 
un fracaso electoral y faciliten a la burguesía 
de oposición un probable triunfo, ante la 
aparición de prospectos con posibilidad de 
levantar el interés del abstencionismo, que 
en los últimos procesos ha permanecido 
al margen. Con excepción del proceso 
en que se perdió Tepic, la mayoría de las 
presidencias municipales son de origen 
tricolor, en que se incluye la Cámara de 
Diputados, que coordina Jorge Segura 
López, como resultado al gran al trabajo 
que ha realizado dicho instituto político. 

Hasta el momento el gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda,  
primer priista de Nayarit, ha presentado 
buen trabajo en el ámbito político, en que 
es de recalcar, la recuperación de los 
tres distritos federales, sumado al tema 
de la seguridad que reconocen propios y 
extraños; Hablando del PRI, la dirigencia 
estatal de la CMT a cargo de Avelino 
Aguirre Marcelo, organizó un desayuno 
para reconocer la labor del presidente 
del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Juan Carlos 
Ríos Lara, quien agradeció este gesto y las 
muestras de solidaridad del sector obrero. 
El líder cetemista afirmó que el desempeño 
de Juan Carlos Ríos Lara permitió no 
únicamente conservar posiciones políticas 
importantes sino también incrementar el 
número de ellas en territorio nayarita, para 
de esta forma garantizar que desde las 
esferas gubernamentales se defiendan 
los derechos de la clase obrera. 

Avelino Aguirre manifestó que los 
hechos y resultados están a la vista de 
todos y seguramente en los próxima 
legislatura federal habrán de consolidarse los 
proyectos que se iniciaron en la legislatura 
actual, la cual cumplió con la parte que 
le correspondía al aprobar las reformas 
estructurales propuestas por el presidente 
Enrique Peña Nieto. Lo anterior durante 
un desayuno denominado de trabajo y 
unidad, en que Aguirre Marcelo, refirió 
todo esto debe reconocerse y la CTM lo 
hace con mucha satisfacción, a la vez que 
se declara lista para junto con su partido 
y con la dirigencia del mismo, enfrentar 
los retos por venir, mismos que sin duda 
habrán de superarse precisamente porque 
hay liderazgos con la capacidad suficiente 
para asegurar más triunfos. 

Por su parte el dirigente estatal del 
PRI, Juan Carlos Ríos Lara, agradeció las 
muestras de solidaridad de la dirigencia del 
sector obrero, y se comprometió a seguir 
entregado su mejor esfuerzo en las tareas que 
le plantea su partido de cara a las próximas 
contiendas electorales para garantizar la 
victoria priista. En este desayuno donde 
se le hizo un reconocimiento al líder priista 
en el estado, estuvo también presente el 
diputado Jorge Humberto Segura López, 
presidente de la Comisión de Gobierno 
del Congreso del Estado, y destacado 
miembro del sector obrero de Nayarit. 
Seguramente que en la elección del 2017 
los grupos se pondrán de acuerdo, con el 
objetivo de lograr mantener el gobierno y 
la mayoría de presidencias y lógicamente 
el Congreso Local.

El  PRI deberá valorar su candidato para el 
2017, un capricho podría costar la gubernatura

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

con la Sociedad....LA PRESIDENTA DEL 
C.A.C. DE PUERTA DE LA LAGUNA LIC. 
ELIZABETH GARCÍA PÉREZ, nos confirmó 
que la Comunidad está agradecida por el 
loable esfuerzo que realiza el Ing. Palafox 
a favor del deporte, pero, sobre todo, por 
encauzar a los niños y jóvenes hacia un 
futuro lleno de éxitos y de Salud, como 
es la práctica deportiva y la convivencia 
sana......Y, SEÑALA LA LIC. GARCÍA PÉREZ,  
QUE: “ASÍ COMO RECONOCEMOS AL 
ING, PALAFOX TAMBIÉN EL COMITÉ 
DE ACCIÓN CIUDADANA SEGUIRÁ 
RECONOCIENDO EL TRABAJO DE QUIENS 
APORTAN SACRIFICIO, ESFUERZO Y 
TIEMPO POR RESCATAR A LOS NIÑOS 
Y JÓVENES DE LAS DROGAS, PARA 
LOGRAR ENCAUZARLOS AL DEPORTE Y 

A LOS HÁBITOS DE BUENA SALUD”.....,, 
SON DOS ASPECTOS DIFERENTES EN 
ÉSTA COLUMNA “VISORÍAS”,  PERO 
DEBEMOS RESALTAR LOS VALORES 
Y EL ESFUERZO QUE SE HACEN A 
FAVOR DE LA NIÑEZ,  LA JUVENTUD 
Y LOS ADULTOS MAYORES, PERO 
TAMBIÉN TENEMOS LA OBLIGACIÓN 
DE CRITICAR A QUIENES BUSCAN 
TRAFICAR CON EL DEPORTE, ABUSAR 
DE LA COMUNIDAD DEPORTIVA Y A 
FRAUDEAR CON LAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS QUE SON DEL PUEBLO......
MIENTRAS....ESPERANDO QUE EL 
DR. POLO DOMÍNGUEZ, MI AMIGO Y 
COMPAÑERO EN EL ISSSTE, ACTÚE 
A FAVOR DE LOS DEPORTISTAS, 
NOSOTROS.....VEREMOS Y DIREMOS.
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*La oposición llora porque no les dan oportunidad de 
platicar ni una palabrita con el gobernador, suplican 
que les den un pequeño espacio aunque sea solo para 

verlo de cerquita y darle su besa manos y con eso todo le 
permitirán sin decir nada, ¡viva la oposición guerrillera! 

Diputados de oposición se sienten 
gatos y serviles: Sonia Ibarra 
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Por: MARIO LUNA

La coordinadora de los diputados del 
PRD, Sonia Ibarra Fránquez, reconoció 
que a la oposición representada en el 
Congreso, se les ve, se les atiende y 
se les trata, como gatos y serviles del 
Ejecutivo, ya que argumentó que para 
nada se les toma en cuenta y prueba 
reciente de ello, es el envió de las ternas 
para magistrados, donde no se les tomó 
en cuenta para nada.

Mencionó que no existe respeto para 
el Poder Legislativo, sobre todo para los 
diputados de oposición a quienes solo 
se les utilizan y no se les toma para 
nada en cuenta.

Es por ello que la líder de la fracción 
parlamentaria del Partido de la Revolución 
Democrática, la diputada Sonia Ibarra 
Fránquez, exigió pleno respeto al estado 
de derecho, exigiendo trabajar entre 
los diferentes poderes sobre todo con 
el del Ejecutivo, de manera coordinada 
y estrecha para tener diálogo directo 
y acordar acuerdos que beneficien 
a la sociedad , ya que en materia de 
democracia, existe un retraso de más 
de 30 años en Nayarit y culpa de ellos 
es de los gobiernos o gobernantes que 
han estado.

Por su parte el también diputado 
perredista, Eddy Omar Trujillo López, 
dijo que en el caso de la designación de 
los magistrados, se trabajar de manera 
conjunta entre su partido el PRD con el 
PAN, ya que señaló que no se puede 
permitir que haya gobiernos absolutistas, 
por lo que convocó a un diálogo plural 
y no unilateral como lo han venido 
haciendo los diputados priistas.

Al preguntarle a Eddy Trujillo, si él 
como Pavel Jarero, no irán en contra 
de su partido para apoyar la postura del 
PRI, como lo hicieron con la designación 
del titular de Transparencia, dijo que eso 
ya pasó y que hoy son otros tiempos, 

pero que sin duda se estará haciendo 
lo que le ordene Pavel Jarero.

Por cierto que a esta reunión donde 
estuvieron los coordinadores del PAN 
y PRD así como lo dirigentes estatales 
de ambos partidos, el gran ausente fue 
Pavel Jarero, por lo que se preguntó 
si eso era manifestación clara de que 
él iría a favor de lo que los priistas 
decidieran, a lo que Eddy Trujillo López, 
saltando de su silla, gritó que él estaba 
en representación de Pavel y que además 
le molestaba que hablaran mal de su 
íntimo amigo.

En lo que concierne al dirigente estatal 
del PRD, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, mencionó que hubo intolerancia 
con los diputados de oposición a quienes 
no les tomó para nada en cuenta por 
mera cortesía parlamentaria en la 
concertación de los nombramientos 
de los magistrados, ya que argumentó 
que el gobierno no quiere tener contra 
pesos en el congreso.

Quienes estuvieron muy calladitos 
porque no sabían ni que decir o porque 
quizás comulgan en cierta forma con la 
ideología priista, fueron los diputados 
panistas de Martha Rodríguez y Javier 
Mercado, se les apreció, en reiteradas 
ocasiones limpiarse sus ojitos, como si 
estuvieran llorando, porque nadie los 
tomaba en cuenta.

Los diputados al Congreso local 
recibieron ayer las ternas, que es igual 
a propuestas, de las cuales saldrán los 
tres magistrados que durarán diez años 
desarrollando actividades que tienen 
que ver con la impartición de justicia, 
en una judicatura que le tocó instaurar 
los llamados juicios orales, para lo cual 
le correspondió armar su estructura, al 
actual comendador Miguel Ahumada 
Valenzuela, hombre de las absolutas 
confianzas del gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, mismo que 
en esta nueva ocasión trae como as en 
la manga, a la joven Zaira Rivera Veliz, 
quien puede presumir de ser muy cercana 
al actual jefe de las instituciones locales; 
Alfredo Becerra Anzaldo, colaborador del 
Fiscal General del Estado, Edgar Veitia, 
es el otro agraciado que junto con el 
Dr. Javier Rivera, causarán baja en sus 
responsabilidades de ahora, en cuanto la 
tómbola política los de a conocer como 
los sustitutos de Manuel Salinas Solís, 
Jorge Armando Gómez Arias y Oscar 
Saúl Cortés Jáuregui.  

En esta ocasión no le correspondió 
ocupar una curul como magistrado, al 
licenciado y notario público Juan Antonio 
Echeagaray Becerra, a pesar de que a 
la sociedad en su conjunto le hubiera 
gustado; no obstante, nuestro gran amigo 
puede sentirse orgulloso de que entre los 
nuevos magistrados, hay unos que fueron  
sus alumnos y otros formaron parte de 
su prestigiado despacho. Y otra cosa, lo 
que es Juan Echeagaray Becerra, lo ha 
conseguido gracias al profesionalismo 
y la rectitud con que asume la defensa 
de sus clientes, como fue el caso del 
edificio del PRI estatal, donde siendo 
militante del mismo, por amor a su pueblo, 
derrotó en los Tribunales a los asesores 
jurídicos del por entonces gobernador del 
Cambio, Toño Echeverría,  quienes para 
agradar a Martha Elena García, querían 
quedarse con la sede del tricolor para 
convertirla en guardería. Después de tan 
sonado triunfo,  los priistas recuperaron 
la auto estima, por ello en la elección 
siguiente ganaron mayoría aplastante 
en el Congreso. 

Por eso y por mucho más anda 
corriendo la voz, de que un connotado 
miembro del PRI le anda organizando 
un homenaje; está algo confuso el 

asunto, pues unos dicen que Manuel 
Cota y otros que Raúl Mejía; tu déjate 
querer Juanito, pues como quiera que 
sea, tus verdaderos amigos sabremos 
valorarte siempre… El problema es para 
los funcionarios que ofrecen un mundo 
mejor que el nuestro, y a final de cuentas 
salen peor que los anteriores. Yo andaba 
muy tranquilo y pensando que Pavel 
Plata Jarero, actual secretario de Salud 
estatal, pondría cuando menos orden 
ahí donde se necesita, en el Hospital 
General sobre todo, donde ocurren con 
el propósito de calmar sus dolencias, la 
gente que no tiene para pagar una consulta 
privada. Hace algunos años, Armando 
Altamirano Zendejas, El Conchillas, tuvo 
necesidad de atención para un familiar 
en el también denominado  Hospital 
Civil; quedó impresionado el periodista 
por el pésimo servicio que ahí se presta, 
señalando que dicho nosocomio parecía 
un muladar. Lo dije alguna vez, no basta 
con presentar por fuera una imagen que 
no corresponde a lo que existe dentro. 

No hay camas suficientes, las sábanas se 
están desbaratando, no hay medicamentos, 
los enfermos del área de urgencias gozan 
cuando usan una silla mientras les toca 
un lugar para acostarse; verdaderamente 
las cosas andan mal, pero Pavel Plata 
anda en todo menos en misa y ya se 
comenta que no le alcanza el tiempo 
por andar de birriondo con queridas 
que luego basifica. Los puntos negros 
finalmente repercuten sobre la imagen 
del gobernador en turno, el cual jamás 
observará la realidad tal y como es, ya 
que sus subalternos lo llevan de la mano 
a lugares previamente maquillados. 

Bueno sería que el gobernador se 
disfrazara un día de paciente, para 
agarrar en curva a quienes lo están 
engañando y robándose los recursos del 
sector salud… PALESTRAZO: así como 
entre los taxistas hay gente deshonesta, 
de vez en cuando se dan los garbanzos 
de a libra, es el caso que le pasó a la 
colaboradora del senador Manuel Cota, 
Michelle Verdín Ochoa, la cual ya daba 
por perdida su cartera con dinero y 
documentos personales, pero tras recibir 
una llamada del señor Arnulfo Ávila, el 
chofer que le había prestado el servicio, 
las cosas volvieron a la normalidad; ese 
día hubo fiesta en el cielo.     

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA
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Los Campesinos de México Estamos con el 
Presidente Enrique Peña Nieto: Manuel Cota 

Política

 Unidos y Organizados para Hacerle Frente a lo que Venga, señala el líder 
nacional de la CNC 
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Por: Martín García 
Bañuelos

Durango,  Durango. 
-El Presidente Enrique 
Peña Nieto el día de ayer 
miércoles, puso en marcha 
el 77 Congreso Nacional 
Extraordinario de la CNC en 
esta ciudad, evento realizado 
en las instalaciones de la 
FENADU, donde estuvo 
presente el dirigente de esta 
central campesina en el país 
el senador, Manuel H. Cota 
Jiménez, el gobernador de 
esta entidad y anfitrión Jorge 
Herrera Caldera.

El mandatario nacional 
Enr ique Peña Nieto , 
manifestó que la CNC 
que encabeza el senador 
Manuel H. Cota Jiménez 
que los campesinos forman 
parte importante de su 
gobierno, por tal motivo se 
le ha invertido dijo, que en 
los primeros dos años de 
su administración 187 mil 

millones de pesos para el 
sector agropecuario y en 
lo que resta del tercer año 
de ejercicio se le inyectará 
otra cantidad millonaria.

Por su parte el líder 
nacional de la CNC, Cota 
Jiménez agradeció al 
Presidente Peña Nieto todo 
el respaldo de su gobierno 
para los hombres y mujeres 
del campo y no sólo a los 
cenecistas sino que también 
a otras organizaciones 
hermanas del campo, porque 
con ello las actividades 
agropecuarias se han 
incrementado desde su inicio 
hasta su comercialización 
internacional.

“Le  reconozco  a l 
Presidente Enrique Peña 
Nieto que a escasos días de 
rendir su tercer informe de 
labores, nos honró con su 
presencia en esta ciudad de 
Durango, para dar inicio a 
los trabajos del 77 Congreso 

Por.- Alberto Martínez Sánchez

En el marco de la Inauguración del 77 
Congreso Nacional Extraordinario de la CNC, 
su presidente el Senador Manuel Cota Jiménez, 
le dijo al Presidente Enrique Peña Nieto que 
los campesinos de México están unidos y 
organizados para lo que venga en apoyo al 
Jefe de las instituciones. 

Con la presencia de nueve Gobernadores 
Estatales y de tres Secretarios de Estado 
encabezados por Miguel Ángel Osorio Chong, el 
Presidente Nacional de la CNC, Cota Jiménez 
expresó que las y los legisladores cenecistas le 
cumplieron a México y a su Presidente, Enrique 
Peña Nieto al aprobar con responsabilidad las 
Reformas Estructurales que el país necesita.

En este 77 Congreso Nacional de la CNC, 
se contó con la presencia del Presidente del 
CEN del PRI, Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
al que Manuel Cota le expresó que en los 
pasados comicios federales los campesinos 
de México obtuvieron mayoría y vamos a 
respaldar a nuestro partido y al presidente, 
Enrique Peña Nieto. 

En su mensaje, el líder campesino, Cota 
Jiménez, dijo que la actividad agropecuaria en 
el último año creció del 1% al 2.1 del Producto 

Peña Nieto puso en marcha el 77 Congreso 
Nacional Extraordinario de la CNC: Cota

Interno Bruto siendo la actividad 
económica con mayor crecimiento. 

Y como amor con amor se paga 
y lo digo de forma institucional en el 
último año más de 150 mil pequeños 
productores fueron beneficiados con 
créditos oportunos y de esos el 85 
por ciento son nuevos acreedores 
y el 25 por ciento son mujeres. 
"Gracias señor presidente Enrique 
Peña Nieto por habernos quitado 
los gasolinazos, las llamadas de 
larga distancia y por no permitir más 
aumento en la energía eléctrica y 
el gas. Son hechos que benefician 
a las familias campesinas de 
México" concluyó el presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional de la 
Confederación Nacional Campesina, 
Manuel Cota Jiménez.

Nacional Extraordinario de nuestra gloriosa 
central campesina, asimismo con su visionario 
gobierno ha fortalecido e impulsado las diversas 
actividades de los productores campesinos de 
todo el país”.

Agregó Cota Jiménez que ante la presencia 
de los delegados de las 32 entidades federativas 
cenecistas que abarrotaron el lugar, firmaron 
él y el  mandatario nacional, el Convenio de 
Apertura a la Demanda Campesina, enfatizó 
que con las nuevas reformas estructurales 
habrá más desarrollo tecnificado para el campo 
mexicano.

Cabe mencionar que a este evento cenecista 
asistió el secretario de gobernación, Osorio 
Chong, el nuevo líder del PRI y su secretaria 
general, Manlio Fabio Beltrones y Carolina 
Monroy del Mazo, la senadora por Nayarit, 
Hilaria Domínguez Arvizu, el dirigente estatal de 
la CNC nayarita, Juan Manuel Rocha Piedra, los 
distinguidos cenecistas de Rosamorada, Ángel 
Calvillo López, Rito Alfonso Galván Zermeño, 
César Montes, el diputado federal electo del 
PRI, Efraín Arellano Núñez, el exdiputado 
priísta, Alejandro Rivas Contreras, el ex 
regidor y líder de los maiceros de Compostela, 
Delfino Gutiérrez Guzmán, el dirigente de la 
Sección XX del SNTE de Nayarit, Antonio 
Carrillo Ramos, el ex presidente municipal de 
Bahía de Banderas, Juan Ramón Cervantes 
Gómez, los ex diputados, Fernando Órnelas  
Salas y Enrique Mejía Pérez, Fausto López, 
Manuel Jiménez González, Antonio López 
Arenas, el Chale Pardo, el dirigente del PRI 
Municipal Tecuala, Mariano Lizárraga, entre 
otros distinguidos cenecistas, nayaritas. 
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Empezaron los cambios en la CTM local
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Es 
destacable la labor que viene 
desarrollando el doctor Everardo 
Parra Sánchez, de apoyar a 
enfermos que no tienen o cuentan 
con los recursos necesarios para 
acudir al doctor en la búsqueda 
de una atención integral que 
mejore su calidad de vida, en 
ese aspecto el doctor Parra 
Sánchez, realiza estupenda 
labor allanando dificultades y 
conflictos en enfermos.

C o n  l a 
c o l a b o r a c i ó n 
médica y con 
medic inas e l 
doctor  Parra 
Sánchez, es una 
clara vertiente 
re iv ind icat iva 
al derecho y a 
la felicidad de 
los enfermos 
c a r e n t e s 
d e  m e d i o s 
económicos para 
hacer frente a los 
gastos, el doctor 
Lalo,  con criterio 
humanista cubre 
n e c e s i d a d e s 
económicas de 

pacientes quienes por no contar 
con un trabajo digno no pueden 
solventar este tipo de problemas.

Incluso nos dimos cuenta 
que son varios los pacientes 
trastornados de sus facultades 
mentales por este excelente 
doctor, desarrollando totalmente 
gratis,  un formato de trabajo 
social con el único objetivo de 
ayudar y apoyar a enfermos y a 
sus familiares con asesoramientos 
para caminar juntos hacia una 
nueva salud digna en este 
municipio.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Un cierre 
de año más positivo visualiza el 
nuevo secretario de la CTM local, 
Enrique Hernández Altamirano, 
contento porque ya  no se pegan 
gritos, ni brincos porque todo está 
bien, se ve un mejor panorama 
en el interior de este organismo 
que va en  recuperación  con 
visos de cerrar el año con más 
beneficios para los cetemistas.

Cuando se le preguntó acerca 
del resultado de la administración 
anterior dejo el beneficio de 
la duda, argumentando que 
sea la gente y reiteró que aun 
no es el momento de brincar 
de alegría, “vamos bien hay 

signos alentadores que 
hacen suponer que la 
situación económica de 
los agremiados   va a 
mejorar y puede ser en 
los próximos meses”. 

Cabe hacer notar 
que Enrique Hernández 
A l tami rano,  t iene 
extensa experiencia en 
liderazgo, es un sólido 
empresario que viene 
de abajo con humildad, 
trabajando duro de 
sol a sol, sin olvidar 
que existe gente que 
necesita apoyo para 
salir adelante, un buen 
líder con conocimiento 
de causa que le gusta apoyar a 

los que menos tienen, sin afanes 
personales ni políticos. 

Por Jorge 
Mendivil 
“Ligas”

I x t l á n  d e l 
Río, Nayarit.- Al 
iniciar la próxima 
semana, arranca 
la carrera para 
sustituir a todo el 
comité directivo 
local  del  PRI 
en pleno, este 
hecho hace que 
andén nervioso 
l o s  a c t u a l e s 
dirigentes al sentir 

que serán desplazados, ya que se 
niegan a dejar los cargos, existe 
envida por los efectos positivos  
que puedan darse con la llegada 
de nuevos personajes. 

Tienen su veladora prendida y 
están en la puja por seguir, pero 
según los especialistas nacionales 
tienen pocas posibilidades de 
seguir, ya que nos son bien vistos 
con buenos ojos, los nuevos 
aspirantes tienen mejor proyección, 
así aunque se jacten de tener 
buenas relaciones con funcionarios 
federales, si el partido piensa en 
ganar tiene que inclinarse por un 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
siguen presentando robos 
dominicales en el Tianguis de 
este municipio; de acuerdo al 
reporte de los clientes asiduos 

que fueron robados, va un 
promedio de ocho bolsas de 
mujeres afectadas,  explicaron 
que los delincuentes traen un 
arma blanca para romper las 
bolsas y sacarles el monedero, 
esto, el domingo por la tarde.

Explicaron que cuando se 

conoce de un robo se pasa 
el reporte rápidamente a los 
administradores del Tianguis 
y a las autoridades, alertando 
que una persona ha sido 
despojada de su cartera, 
para prevenir y estén alertas 
y se eviten más robos de 

esta índole. Lamentablemente 
hasta el momento no se ha 
detenido a nadie cometiendo 
este tipo de ilícito, o no han  
sido detectados.

Señalan que como medida 
prevent iva, piden a los 

Alertan por robo de carteras en el Tianguis
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Relevo general en el PRI local

clientes que guarden bien sus 
pertenencias, sin traer nada a 
la vista, ni contar el vuelto de 
alguna  compra delante de los 
demás, ya que podría estarlos 
observando para arrebatarles 
su dinero, hay que alertar a la 
ciudadanía que va al tianguis 
para que eviten ser víctimas 
de los delincuentes, cuiden 
su monedero… porque esta 
dura la crisis.

El apoyo social para 
enfermos es fundamental

candidato bien posicionado.

El comité que se va deberá dejar 
a un lado las envidias y sumar 
esfuerzo en torno a la nueva figura, 
será fundamente para seguir en 
el gobierno estatal, el cual está a 

punto de ser arrebatado y puede 
ser muy difícil de recuperar, el 
institucional debe de estructurarse 
sin pensar solamente en el voto 
duro como elemento de soporte 
de triunfo se deben evitar las 
envidias y las confusiones.
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Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta.-Convocados por el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, se reunieron el pasado 
martes en el aula magna de la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero” todos 
los directores de las diversas áreas 
que integran el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, con la intención de 

preparar el primer informe de gobierno 
del mandatario municipal que habrá 
de llevarse a cabo entre el 1 y el 10 
de noviembre próximos.

Coordinando la sesión y en 
general quien habrá de encabezar 
esos trabajos, estuvo la Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano, Contralora 
Municipal, quien explicó los detalles 
y mecánica de esa labor, así como 

los tiempos que hay que cumplir. 
La funcionaria destacó que todo 
informe de los directores deberá 
apegarse y cuadrar con el Plan 
de Desarrollo Municipal, tal como 
cada uno de ellos estableció en sus 
respectivos programas operativos 
anuales, documento aquel, que marca 
cinco ejes de trabajo: Acaponeta con 
salud y bienestar; Acaponeta con 
servicios de calidad; Acaponeta con 

prosperidad; Acaponeta con valor y 
valores y el último eje, Acaponeta 
cercano y moderno, en los cuales se 
ubican cada una de las direcciones 
municipales. Al respecto, se determinó 
que la estructura del informe deberá 
llevar un índice, una introducción, el 
mensaje del presidente municipal, la 
información general del municipio y 
los distintos apartados en cada uno 
de los ejes mencionados.

Durante la reunión la Contralora 
Municipal explicó que cada responsable 
de área deberá presentar a más tardar 
el 10 de septiembre, la información 
sobre el trabajo realizado a lo largo 
del año, para posteriormente los 
coordinadores del informe seleccionar 
lo más importante y trascendente 
de cada paquete recibido; todo 
con miras a mantener un avance 
integral homogéneo de esas mismas 
dependencias municipales para una 
semana después de esa fecha. Calculó 
que para finales de septiembre ya 
se podrá integrar la información por 
conceptos generales y conformar 
un esquema de presentación e 
integración del documento de manera 
preliminar. Es de hacer notar, dijo 
la Dra. Jiménez Cedano, que la 
organización y posterior realización 
del primer informe de gobierno de 
Malaquías Aguiar, se hará en estricto 
apego al acuerdo de austeridad que 
dictó el propio presidente municipal 
el pasado 24 de agosto, para evitar 
gastos y erogaciones innecesarios 

que sangren a la tesorería, por lo 
que no habrá actos tumultuarios, 
carretas de comidas y bebidas para 
los asistentes, ni festejos o cenas 
posteriores al acto protocolario de 
entregar el informe al H. Cabildo, tal 
como se hacía en años anteriores.

Finalmente expresó que se espera 

contar con la impresión del informe, 
la presentación definitiva de la 
logística del evento y acto solemne 
a finales del mes de octubre, por lo 
que cada funcionario municipal se 
ha puesto desde ese momento a 

preparar su informe de actividades, 
que habrá de sumarse al mensaje 
general que el alcalde acaponetense 
ofrecerá a cabildo y a la comunidad 
acaponetense. 

Concluyó la Contralora con un 
pensamiento que dice: “El compromiso 

individual al esfuerzo de un grupo, 
eso es lo que logra que un equipo 
funcione, que una sociedad funcione 
y que una civilización funcione”. 
(DCSM) enviado por Comunicación 
Social de Acaponeta.

Determina Malaquías Aguiar un acuerdo 
de austeridad para su Ayuntamiento.

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta.- El pasado lunes 24 de 
agosto, el munícipe de Acaponeta C. 
Malaquías Aguiar Flores, en presencia 
del secretario de Gobierno Municipal 
C. Gerónimo Cosío Orozco presentó 
un acuerdo de austeridad que habrá 
de mostrarse a todo el personal que 
labora en la administración municipal 
que él encabeza para evitar los gastos 
innecesarios y satisfacer lo que 
establece el artículo 4 fracción VIII 
de la Ley Municipal vigente para el 
Estado de Nayarit, dentro del objeto 
y fines del H. Ayuntamiento que a 
letra dice: “Administrar con eficiencia 
y honradez los recursos económicos 
y todos los bienes que constituyen 
el Patrimonio del Municipio”, además 

de coadyuvar con la Tesorería a 
hacer frente común a los diferentes y 
perjudiciales recortes presupuestales, 
que merman sobremanera el erario 
municipal.

Entre los distintos puntos que 
trata este documento, destacan la 
disposición de uso de vehículos, donde 
se expresa que se reducirá al mínimo 
indispensable, únicamente para tareas 
oficiales e inherentes al cumplimiento 
del objeto y fines del H. Ayuntamiento, 
que la prestación de suministro 
de combustible para vehículos 

particulares de algún funcionario 
público solamente procederá cuando 
su responsabilidad así lo requiera y 
el gobierno municipal no disponga 
de vehículos para atender esos 
requerimientos. Será responsabilidad 
del usuario y/o del resguardarte de los 
vehículos el pago de infracciones de 
tránsito o administrativas municipales, 
ocasionadas por la negligencia o 
descuido del mismo, así como el pago 
del deducible del seguro, siempre y 
cuando estos no sean ocasionados por 
causa de fuerza mayor o emergencia 
por la naturaleza del servicio.

También se toca el tema de 
la telefonía, de la disposición de 
compras y adquisiciones deberán 
efectuarse con criterios de gasto 
eficiente, ajustándose a los montos 
autorizados  en el presupuesto 
anual, salvo las adecuaciones 
presupuestarias aprobadas por el 
H. Cabildo; del fotocopiado, de los 
gastos de representación y como todo 
ordenamiento de las sanciones a los 
servidores públicos, que derivado de 
las funciones a su cargo, no realicen 
las acciones y no lleven a cabo las 
medidas que establece el mencionado 

acuerdo, de conformidad con la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores 
Públicos del Estado de Nayarit.

Este documento entrará en vigor 
inmediatamente después de su 
publicación en la Gaceta Municipal. 
(DCSM) Enviado por Comunicación 
Social de Acaponeta.

16

Preparan el primer informe 
de gobierno municipal
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Imparten taller en pro de  equidad 
violencia y lenguaje de género

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. Siguiendo el ejemplo 
e instrucciones del presidente 
municipal Malaquías Aguiar Flores, 
personal de la Dirección de Obras 
Publicas que dirige el Ingeniero 
Adrián Rodríguez Cedano, que 
en coordinación con las brigadas 
de trabajo, realizaron limpieza, 
taxpana y ornato en la plazuela 
pública de la colonia del Invinay, 
espacio recreativo en donde acuden 
decenas de niños, jóvenes y adultos 
a divertirse o recrearse diariamente; 
es necesario hacer un llamado 
a la ciudadanía de la zona que 

colaboren con el Ayuntamiento 
en el cuidado de su parque, 
porque inmediatamente después 
de sembradas algunas plantas de 
ornato, desaparecieron dos de ellas. 
También en el jardín de niños “Alí 
Chumacero” ubicado en la colonia 
Camichín¸  se realizaron trabajos 
de levantamiento de escombros, 
basura, poda de árboles, acción que 
viene apoyar la labor educativa de 
los niños de la institución, maestros 
y padres de familia, que desde el 
inicio de su gestión, el alcalde se ha 
comprometido con el Programa “El 
Presidente en Tu Escuela”, donde 
visita y conoce la problemática 
de los planteles educativos. 

Asimismo, en las diferentes calles y 
esquinas de la ciudad, se han hecho 
labores de limpieza, recogiendo 
los desperdicios que el camión 
repartidor no se lleva por perjudicar 
estos al vehículo recolector, como 
son escombros, las ramas de las 
podas de árbol y otros objetos. 
Se cambian luminarias en toda 
la ciudad también y han plantado 
arbolitos y matas de ornato en la 
calzada “Prisciliano Sánchez” o 
también llamada del panteón. A 
casi un año de su administración el 
mandatario acaponetense, continúa 
asumiendo con responsabilidad 
y compromiso la tarea de servir 
a los habitantes en cada una de 

las comunidades, atendiendo cada 
una de las peticiones ciudadanas, 
priorizando acciones que logren 
transformar el municipio. Apegados 
a lo establecido en el plan municipal 
de Desarrol lo 2014-2017 el 
gobierno municipal sigue esa 
directriz apegado a la legalidad 
y transparencia,  coadyuvando 
a un otorgamiento eficaz de los 
servicios públicos atendiendo las 

demandas de la población, gracias 
a compartir los trabajos con los 
distintos niveles de gobierno, las 
instituciones públicas y privadas. En 
este sentido el H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta sigue impulsando por 
un desarrollo social y enfocado a 
continuar siendo un gobierno de 
resultados favorables. (DCSM) 
Enviado por Comunicación Social 
de Acaponeta.

Genteypoder/Acaponeta/Por: Pedro 
Bernal.

Acaponeta. Ante decenas de mujeres en 
la comunidad de El Recodo, el pasado 24 
de agosto, justo en el Comisariado Ejidal 

de ese lugar, se llevó a cabo un Taller de 
Equidad, Violencia y Lenguaje  de Género, 
con el objetivo de sensibilizar y conformar 
un espacio de análisis y reflexión para que 
mujeres y hombres contribuyamos en la 
búsqueda de soluciones en la problemática 

El Gobierno Municipal de Acaponeta sigue 
facilitando por mejores servicios públicos

de la falta de equidad e igualdad de 
oportunidades en el municipio. 

El taller fue impartido por Dolores López 
Carrillo, quien forma parte de la Integración de 
Consultorías y Servicios, quien durante tres 
horas abordó diversos temas relacionados 
a incorporar a la mujer en el proyecto de 
igualdad de género en los tres órdenes de 
gobierno y fortalecer su institucionalización 
en la cultura organizacional. 

El evento fue organizado por el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a través del 
Instituto de la Mujer Acaponetense (IMA) 
que dirige la Licenciada Yajaira Medina 
Orozco, quien señaló que estos trabajos 
se realizan con el respaldo del presidente 

municipal Malaquías Aguiar Flores, quien 
asume su compromiso de la igualdad y 
los derechos sociales como la educación, 
la salud, el empleo, la cultura, el deporte, 
recreación; sin distingo de partidos creencias 
religiosas, apegados a los principios de 
equidad de género. 

En su oportunidad personal del IMA a través 
del INMUJERES participaron para brindar 
información del Programa de“fortalecimiento 
a la tranversalidad de la perspectiva de 
género del ejercicio fiscal 2015”mismo que 
se  dará a conocer en fechas posteriores 
en las diversas comunidades del municipio. 
(DCSM) Enviado por Comunicación Social 
de Acaponeta.
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Tuxpan
Preocupa a la población que 

exhiban a personas desnudas por las 
principales calles de Tuxpan

18

Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nayarit.- A mí nadie 
me lo contó…yo lo ví con mis 
propios ojos… la tarde de este 
pasado martes, a eso de las 
seis y media de la tarde; yo iba 
conduciendo mi carrito por la calle 
México y al llegar a la esquina de 
la calle Independencia, de repente 
apareció un joven completamente 
desnudo, corriendo por en medio 
de la calle, y visiblemente golpeado 
del rostro como de la espalda, 
donde presentaba varios azotes, 
producidos posiblemente por una 
cuarta o un cable de esos que 
utilizan para la luz.

 
Las características del joven, que un gran 

número de menores de edad que en ese 
momento salían de las escuelas primarias, 
jovencitas y personas adultas, vimos correr 
desnudo y visiblemente golpeado, son las de 
un joven de aproximadamente de unos 20 a 22 
años de edad, de tez morena clara, de estatura 
mediana y de complexión delgada.

“Jamás había visto eso yo en mi vida”, 
comentaron un gran número de personas que 
vimos al joven desaparecer corriendo por la 
calle de Independencia con rumbo al boulevard 
de Tuxpan. 

Como mi propósito era echarle gasolina a 
mi carrito, me dirigí a la gasolinera del centro, 
donde no faltó quien dijera que esa acción 

que acabábamos de ver, era nada más y nada 
menos que un castigo que le propinó alguno 
de los grupos de la maña que operan por estos 
lugares, los cuales solo le estaban dando un 
escarmiento; ya sea porque se pasó de lanza 
robando, golpeando o por tratar de sobrepasarse 
con personas indefensas.

La otra versión es que el supuesto escarmiento 
de exhibir al joven ante la sociedad, se debe 
a que los propios elementos de todas las 
corporaciones policiacas se hacen de los occisos 
con la delincuencia que va en aumento, no 
solo en este municipio, sino en todos los que 
conforman el territorio Nayarita.

Sea la situación que sea, la sociedad en 
su conjunto reprueba este tipo de hechos, de 
los cuales pensábamos que formaban parte 
del pasado. 

julietapretty94@gmail.com 

Sin ser un maestro en la ciencia de 
la economía, la mera experiencia en el 
comercio y en atravesar las pesadas crisis 
que constantemente han golpeado a mi 
México querido,  me ha dado una lección 
básica, por ningún motivo se debe gastar 
más de lo que se tiene, sin importar que 
tan promisorio se ve el futuro, que tantos 
tratos están por cerrarse, condiciones por 
darse o cualquier otro ejemplo similar, 
nunca debe uno de exceder su capacidad 
de pago, nunca debiera uno de tener 
más gastos que ingresos, por más que 
los créditos sean accesibles, todo debe 
entrar siempre dentro del dinero que si 
podemos generar, y además creo que 
esta lección vive en la gran mayoría de 
personas.

Siendo este conocimiento tan básico en 
la base de la pirámide, en ocasiones me 
cuesta trabajo llegar a entender porque las 
autoridades hacendarias con tan amplio 
conocimiento en las más diversas variables 
macroeconómicas y por supuesto de las 
doctrinas económicas actuales y pasadas, 
continúan tratando de ejercer por sobre 
sus ingresos, me cuesta trabajo creer 
que no existe la voluntad política para 
cerrar filas y en verdad apretar el cinturón 
en los rubros menos importantes como 
sueldos obscenos, bonos y prestaciones 
irrisorias y poner en cause al país, dejar un 
momento de preocuparse por los relevos 
y la continuidad en el poder y hacer los 
movimientos duros pero necesarios, que 
mayor legado y reconocimiento que el 

hacer lo correcto.

Cortar programas que tienen décadas 
funcionando y sencillamente no están 
dando los resultados que deberían, tratar 
de dejar de convencer que vamos bien y 
empezar a hablar a través de los hechos 
y dejar que estos por sí solos creen la 
imagen que deben crear en la mente de 
los ciudadanos, obviamente no existe 
solución mágica pero hay tanto por hacer 
que no se está haciendo, que parece 
que hay intencionalidad de llevarnos por 
los peores caminos. El presupuesto de 
egresos se ha cuadriplicado en estos 
quince años sin que necesariamente se 
vean el cuádruple de resultados, y cabría 
preguntar si antes estábamos en las mismas 
condiciones con mucho menos dinero, 
¿no podríamos hoy estar por lo menos 
en esa misma temática? Sin resultados 
claros pero preparados con un gasto bajo 
y altas reservas económicas de cara a 
un futuro incierto, no sé, no soy experto 
en la materia pero me parece el camino 
lógico a seguir.

En fin, quisiera pensar que existe un plan 
maestro detrás de todos los movimientos 
que se han realizado en los últimos años y 
que al final del camino lograremos sortear 
la crisis que previsiblemente se avecina. 
Mientras tanto estimado lector, nada de 
riesgos, si puede pagar sus deudas hágalo 
y si no puede también hágalo, estará en 
una mucho mejor situación de explotar 
la crisis económica mundial. 

¿A dónde vamos a parar?

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Doña Chayo ya no aguanta a la malandrinada que 
a diario se meten a robarte la fruta de su huerta

Por: César José Carlos 
Segura Guerrero/El Dinamo

Tuxpan, Nayarit.- “Muchos 
años fueron los que le dedicamos 
mi esposo y su servidora para 
tener lo que ahora tenemos; una 
modesta casita y una pequeña 
huerta de aguacate, la que en 

los últimos meses se ha visto 
invadida de personas humildes, 
pero al fin vaquetonas que a 
diario se introducen a todas 
horas a robarse los aguacates 
de mi propiedad”.

 
“Primero, en años pasados, 

sufrí el despojo de un predio, del 

que con engaños un licenciado 
trinquetes se adjudicó como 
suyo después de que se hiciera 
de documentos falsos que le 
proporcionaron las pasadas 
administraciones corrompidas 
del comisariado ejidal, que más 
temprano que tarde le tendrán 
que dar cuentas en su momento 

a la máxima autoridad de la 
federación”.

 
“Por lo pronto y por este medio 

de comunicación, le solicito muy 
atentamente al presidente de 
este municipio Salvador Chava 
Saldaña, que disperse en la 
zona de acá de la Preparatoria 

número cinco de Tuxpan, más 
seguridad policiaca, porque ya no 
aguantamos a la malandrinada… 
con decirles que en días pasados 
asaltaron a una jovencita que 
vive por estos lares y la que 
despojaron de su teléfono celular 
y del dinero que traía encima”. 
Denuncia doña Chayo Tiznado 
de Santoscoy. 

Ahí está pues la denuncia de 
Doña Chayo, esperemos que 
está tenga eco.   

eldinamodetuxpan@hotmail.
com
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Por: Iyare De Jesús 
Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- En una visita 
realizada por el Primer Edil, 
Salvador Saldaña Barrera; a la 
Colonia Ricardo Flores Magón, 
mejor conocida como "Colonia 
Piña" de esta Cabecera Municipal, 
los vecinos le expusieron la 
necesidad de la rehabilitación 
de un Parque Infantil que se 
encuentra en dicha Colonia.

Rápidamente, Saldaña Barrera 
solicitó la presencia del Director 
de Obras Públicas y del Director 
de Parques y Jardines, a quienes 
dio instrucciones para que 
comenzaran con las labores 
correspondientes en dicho lugar. 

Vecinos de la mencionada 
colonia, le expresaron su 
agradecimiento por la pronta y 
favorable respuesta, y a la vez 
le mencionaron sentirse más 
cómodos y seguros, ya que en 
dicho parque hacia muchísimo 

tiempo que estaba en el total 
abandono y que por consecuente 
se había convertido en un nido 
de alimañas, bichos y animales 

que son un peligro latente para 
los colonos, y a causa de ello les 
era ya imposible ingresar a dicho 
lugar y disfrutar de una bonita y 
pacifica tarde en familia, debido 
a la inmensa malva y maleza 
que cubre toda la superficie del 
parque. Aunado a eso, el mal 
estado en que se encuentran 

Vecinos de la colonia Ricardo Flores Magón en Tuxpan, 
agradecidos con el presidente Salvador Saldaña 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 27  de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1771

Tuxpan
19

las instalaciones recreativas de 
las cuales son muy solicitadas 
por los pequeñines.

S a l d a ñ a  B a r r e r a ,  s e 
comprometió a facilitar el material 
que sea requerido para reparar 
y poner a punto los juegos 
infantiles y a estar al pendiente 
durante y después del proceso 
de rehabilitación del parque. El 

Presidente Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera, trabaja ardua 
y coordinadamente con su 
equipo de trabajo para favorecer 
y solventar los problemas 
que aquejan a la ciudadanía 
Tuxpense. Teniendo siempre 
como prioridad, el apoyar al 
Campo, la Infraestructura, al 
Deporte, la Salud, la Cultura, la 
Educación, la Ecología y demás 
aspectos que enriquecen y que 
brindan una mejor Calidad de 
Vida para las Familias de Nuestro 
Tuxpan. 

“ E n h o r a b u e n a ,  s i g a n 
trabajando así, échenle ganas, 
todos UNIDOS y en EQUIPO 
podremos lograr muchas cosas 
buenas para Tuxpan", expresó 
con voz fuerte y llena de algarabía, 
una vecina, ama de casa de la 
Colonia Ricardo Flores Magón.
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*****MARTIN GONZALEZ COSIO, 
DIPUTADO DE LA H.XXXI LEGISLATURA 
DEL CONGRESO LOCAL DE NAYARIT, 
UN LEGISLADOR QUE LE CUMPLE A 
LOS ELECTORES DE SU DISTRITO. / El 
Diputado Local, Martín González Cosío, 
es una persona que se preocupa por su 
pueblo y eso lo demuestra con trabajo. En 
el primer año de ejercicio Constitucional de 
la H.XXXI Legislatura, ha hecho llegar para 
su análisis, varias iniciativas de reforma 
de Ley. Nuevamente acaba de presentar, 
la propuesta de iniciativa de Ley para la 
Prevención del Suicidio en el Estado. 

Al cuestionarlo sobre en qué consistía 
dicha iniciativa, el diputado, Martín González 
Cosío, dijo que: “la iniciativa, tiene como 
finalidad, dar un sustento legal a las acciones 
que se llevan a cabo, para prevenir el alto 
índice de suicidios en el Estado de Nayarit, 
ya que todos los nayaritas, debemos tener 
acceso a los medios de salud adecuados 
y ser tratados sobre diversos trastornos 
mentales que ocasionalmente se pudieran 
presentar y en el que nadie está exento 
de padecerlos en algún momento de la 
vida”, abundó que: “desafortunadamente, 
muchos de estos trastornos mentales 
que no se han detectado en el momento 
oportuno, dan como resultado final el 
suicidio, dejando a muchas familias en 
sufrimiento y desolación”. 

Al preguntarle sobre si no se habían 
tardado en legislar sobre la materia, 
contestó que efectivamente era un tema no 
legislado y que requería de total atención, 
“es por ello, que con esta iniciativa, llamada 
´Ley que Previene el Suicidio y Brinda 
Atención a Personas con Enfermedades 
Mentales para el Estado de Nayarit´, se 
le da respuesta a la ciudadanía, ya que 
como eje principal de acciones, se busca 
la detección de los casos de los trastornos 
mentales, que muchas veces, se dejan 
sin atender por considerarse una cuestión 
pasajera, pero que si no se atiende en el 
momento oportuno, trae consecuencias 
adversas”. 

Al cuestionarlo, sobre el contenido de la 
iniciativa; nos respondió que haciendo un 
resumen, “la citada iniciativa, pretende crear 
al ́ Instituto Nayarita de Salud Mental’, como 
un organismo administrativo desconcentrado 
de la Secretaría de Salud, el cual deberá 
contar con personal especializado en 
atención integral para cada uno de los 
trastornos que requieran atención prioritaria, 
se diseñarán y se ejecutarán de manera 
permanente en los medios de difusión 
masiva; campañas educativas para orientar, 
motivar e informar a la población, sobre 

el concepto de salud mental y prevención 
al suicidio, los estigmas imperantes, los 
diversos trastornos mentales existentes, 
los síntomas que se presentan, las formas 
de prevención y, modos de atención, en 
coordinación con las dependencias e 
instituciones competentes, sea creado 
el Consejo Estatal de Salud Mental y 
Prevención al Suicidio y, se deberá contar 
con presencia en las redes sociales, así 
como tener una página electrónica Web 
oficial, para centralizar información sobre 
salud mental y prevención al suicidio, 
además de ello, se pretende que por lo 
menos en cada municipio, se cuente con 
un módulo comunitario de atención en 
salud mental y prevención de salud”. 

Al final, le pedimos su opinión sobre la 
campaña (de Gobierno del Estado), “Unidos 
por la Vida”, por lo que expresó lo siguiente: 
“reconozco el gran esfuerzo, realizado por 
el Señor Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, quién constantemente, 
busca dar soluciones 
para la prevención 
del suicidio en el 
Estado, por lo que 
invito a los nayaritas, 
para que todos, 
unidos, hagamos el 
esfuerzo para hacer 
una gran campaña 
de prevención al 
suicidio. Y que si 
alguien se encuentra 
en esta situación, 
no dude en acudir 
al Centro de Salud 
Mental o comunicarse 
al teléfono 214-01-
01 (en donde les 
ayudarán a dar 
solución a alguna 
situación de crisis)”.

E l  Marqués od iaba a  Dios , 
argumentando que tal creencia es 
producto de la ignorancia, según se lee 
en su obra ‘Diálogo entre un sacerdote 
y un moribundo’ (1786), mientras que 
en otra expresa su desprecio por la 
religión y la virtud (‘Julieta, o el vicio 
ampliamente recompensado’) (1797). 
En su ‘Justina o las desventuras de la 
virtud’ (1791), exhibe a los curas como 
perversos y califica como inútil a la 
religión y afirma la inexistencia de Dios, 
así como estorbosa virtud.

Se ha enfatizado que usaba como tinta 
a su propia sangre y, en ocasiones su 
propio excremento, escribiendo en las 
paredes… toda una repugnante orgía 
de letras; la ley de la bestia.

Para el padre del surrealismo, André 
Bretón, el Marqués de Sade se le adelantó 
a la obra de Freud y de toda la psicología 
moderna. Sus ideas, filosóficas, en efecto, 
son vanguardistas, pero utópicas. En la 
mente de este personaje el amor es un 
estorbo, y lo que interesa es el instinto 
sexual sin límite alguno, donde todo 
lo demencial imaginario sea posible… 
“Todo –llegó a decir- debe sacrificarse 
al placer, a los bajos instintos”. Todo 
un mundo lleno de confusión y caos 
espiritual; pura depravación.

Existen varias películas sobre el 
Marqués, como ‘La edad de oro’ (1930), 
‘Salo’ (1975), ‘Marqués’ (1989), ‘Los 
conspiradores del placer’ (1997), o 
bien ‘Quills, letras prohibidas’ (2000), 
con las direcciones de Luis Buñuel, 
Pier Paolo Pasolini, Henri Xhonneux, 
Jan Suankmajer, y Philip Kaufman, 
respectivamente.

Bien; ahora a la lectora o al lector 
le toca investigar el origen del término 
‘Masoquismo’…

Referéndum: Y 
no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” 
encuentra usted lo 
mejor en herramientas 
nuevas y usadas, y 
duplicación de llaves 
desde diez pesos. 
Está a sus órdenes 
en Avenida México, 
número 451 norte (a un 
lado del puente), en la 
colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 
216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos 
y saldrá convencido!

DONATIEN ALPHONSE FRANÇOIS DE SADE

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Filósofo de la perversión sexual.
(Segunda y última parte)

-¡Pégame, por favor!
-¡Al rato, a ver quién sufre más…!

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Compostela

Asesta Fiscalía duro golpe contra la delincuencia…

Compostela, Nayarit.-. Por Donkey-- 
La escuela  Secundaria Federal número 
17  “Raúl Ernesto Delgado Barrios”, 
abrió sus puertas a los cientos de 
alumnos que continuarán su formación 
académica,  así como también a los de 
nuevo ingreso  que  se instalaron en 
las aulas de primer año.

A temprana hora de este lunes 
pasado, personal docente, administrativo, 
alumnos y padres de familias se dieron 
cita al auditorio de este plantel para 
realizar el tradicional acto de Honores 

a la Bandera.
Tras culminar el acto cívico, el director 

de la escuela, Salvador Salas Mercado, 
presentó a los alumnos a cada uno 

La secundaria federal “Raúl Ernesto Delgado 
Barrios” inició  el ciclo escolar 2015-2016

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que 
derivado de labores de investigación 
e inteligencia, elementos de la 
Policía Nayarit División Investigación, 
realizaron la captura de dos sujetos 
implicados en diversos Asaltos y 
Robos a Bancos.

Los detenidos fueron identificados 
como José Alfredo López del Real, de 
26 años de edad, y Jorge Bañuelos 
Medrano de 33 años de edad; ambos 
con domicilios en la colonia Vistas 
de la Cantera, de Tepic. 

López del Real y Bañuelos Medrano, 

el pasado 24 de agosto del presente, 
habrían asaltado la sucursal bancaria 
“Banamex”, ubicada en el municipio 
de Ixtlán del Rio, de la cual habrían 
sustraído la cantidad de $11,000 
mil pesos.

Asimismo, derivado de las 
investigaciones realizadas por los 
agentes, se resolvió que los hoy 
detenidos, se encuentran implicados 
en al menos cinco robos más, en todos 
utilizaron el mismo modus operandi. 

SU MODO DE OPERAR…

Arribaban a las 
sucursales, a bordo de 
un vehículo de la marca 
Nissan, tipo Tsuru, 
color blanco, modelo 
2015, con placas de 
circulación 35-93-MDD 
del Servicio Público 
Federal; uno de ellos 
se introducía a la 
sucursal mientras que 
el otro lo esperaba en 
el vehículo.

Al arribar con la 
empleada éste le 
mostraba un arma de 
fuego, tipo escuadra, 

CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A PAR DE ASALTA-BANCOS

•	 Tras	la	apertura	del	ciclo	escolar	2015-2016,	el	director	de	este	plantel	Salvador	
Salas	Mercado,	destacó		que	con	la	aplicación	del	reglamento	no	solo	se	busca		la	
ordenanza	y	la	puntualidad	de	los	alumnos	sino	también	generar	condiciones	de	
seguridad	y	convivencia	armónica	durante	su	desarrollo	como	estudiantes	de	este	

plantel	educativo

*	José	Alfredo	López	del	Real	y	Jorge	Bañuelos	Medrano,	se	
encuentran	relacionados	en	al	menos	6	asaltos	a	sucursales	
bancarias	en	los	municipios	de	Tepic,	Ixtlán	del	Rio,	Tuxpan,	

Xalisco	y	Santiago	Ixcuintla.	
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	dejó	claro	que	no	se	bajará	la	guardia	

en	el	combate	frontal	a	la	delincuencia,	llevando	ante	la	justicia	a	
quienes	delinquen.	
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de los docentes que durante el nuevo 
ciclo escolar les estarán impartiendo 
las diversas materias que implica la 
educación básica secundaria.

Acompañado por representantes de 
los SEPEN, Salas Mercado aprovechó 
también para explicar a los alumnos  el 
contenido del reglamento que regirá la 
función de esta escuela.

“Sabemos que su aplicación es rígida,  
pero es  necesaria  para  que haya un 
buen desempeño y que coadyuve a la 
formación con disciplina del alumno; 
se busca el orden para todos y no se 
permitirá que nadie llegue tarde, si un 
profesor o el director llega tarde no 
podrá entrar a la escuela, lo sentimos 
mucho, pero tenemos que aplicarlo y 
ser parejos”, precisó.

Para finalizar, Salas Mercado insistió 
que con la aplicación del nuevo reglamento 
no solo se busca  la ordenanza y la 
puntualidad de los alumnos sino también 
generar condiciones de seguridad 
y convivencia armónica durante su 
desarrollo como estudiantes de este 
plantel educativo.

calibre 25, con la cual amenazaba y 
exigía metieran todo el dinero a una 
bolsa de plástico en color negro, para 
después darse a la fuga a bordo del 
vehículo.

LOS ASALTOS EN LOS 
QUE SE ENCUENTRAN 

RELACIONADOS:

Bancoppel, de Plaza Cigarrera 

Soriana, el 10 de junio de 2015, 
monto total: $35,000.00 pesos; 
Bancoppel, sucursal Xalisco, el 08 de 
julio de 2015, monto total: $22,250.00 
pesos; Bancoppel Santiago Ixcuintla, 
Nayarit, el 27 de julio de 2015, monto 
total: $60,799.00 pesos; Bancoppel 
Tuxpan, Nayarit, el 12 de agosto del 
2015, monto total $25,127.00 pesos; 
Bancoppel Santiago Ixcuintla, Nayarit, 
el 19 de agosto de 2015, monto total 

$24,000.00 pesos.
Por lo anterior los detenidos fueron 

puestos a disposición del agente del 
Ministerio Público para os trámites 
de Ley correspondientes.

Al respecto el Fiscal General Edgar 
Veytia, señaló que no se permitirá 
que se atente contra el patrimonio y 
la seguridad de los nayaritas, llevando 
ante la justicia a quienes delinquen. 
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Solamente se pagará el Seguro Catastrófico para 
quienes sembraron mango de la variedad Ataulfo 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Fuertes 
señalamientos hace Alfredo Montes 
Jr., al presidente de la liga municipal 
de béisbol, Raúl Palacios Arvizu, 
de quien dice es “mangoneado” 
-así lo dijo- por Miguel Meza Jr.

El ‘Nono’ Montes, quien es el 
manager y patrocinador del equipo 
de Comercio que milita en la liga 
sabatina, explicó ayer, -sumamente 
molesto- que no era posible que 
Raúl Palacios, por órdenes del 
Repollo, quiera considera a su 
padre Alfredo Montes, -quien tiene 
82 años de edad- como refuerzo 
en el equipo de Comercio, cuando 
es precisamente Alfredo quien 
paga el equipo. 

“Pero Napoleón, -dijo- como 
se atreve siquiera a considerar 
como refuerzo de un equipo a una 
persona que tiene 82 años de edad; 

lo mismo hace con Chito Monroy, 
quien ya no tarda en ir a que le 
den su 70 y más precisamente por 
su edad. A mí, al Nono Montes, 
también me considera refuerzo, 
cuando estoy consciente que no 
soy bueno jugando, me gusta el 
beisbol, mis equipos preferidos 
en el deporte son los Yanquis 
de Nueva York; en futbol el Real 
Madrid, y en México las Águilas del 
América. Aquí Raúl se ha vuelto 
puras chingaderas, ya me dijo 
mi papá que le hablara a Severo 
Aranda para que nos dé chanza de 
entrar a jugar al campeonato que 
hace en el poblado de la Presa. 
Allá, considero, hay más seriedad 
que aquí, por eso el equipo de 
Comercio se va a jugar a la Liga 
de La Presa, ya no queremos 
nada con Raúl Palacios, donde 
insistió a una persona que tiene 
más de 80 años se le considera 
refuerzo”. Explicó Alfredo ‘Nono’ 
Montes. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “La oposición existe 
en Nayarit y queremos que nos 
vean, pero sobre todo que nos 
tomen en cuenta y más aún cuando 
somos representantes populares, 
integrantes de un poder, no tenemos 
nada en contra de ninguno de los 
integrantes de las ternas, ni de su 
trayectoria, ni de sus carreras, lo 
único que exigimos es que se nos 
tome en cuenta, como diputados 
y como coordinadores de una 
de las fracciones parlamentarias 
representadas en el Congreso 
del Estado, para la aprobación 
de  3 magistrados del Poder 
Judicial de Nayarit que culminan 
su responsabilidad por edad”. 
Aseveró el presidente del PAN, en la 
entidad y coordinador de la bancada 
albiceleste en la XXI Legislatura del 
Congreso del Estado, José Ramón 
Cambero Pérez.

En conferencia de prensa, 
realizada en céntrico hotel de la 
capital, en la que estuvieron presentes 
el dirigente del PRD en la entidad, 
Francisco Javier Castellón Fonseca; 
la diputada, coordinadora de la 
fracción del Partido del Sol Azteca, 
Sonia Nohelia Ibarra Fránquez; 
de los diputados Javier Mercado, 
Martha Rodríguez y Omar Trujillo. 
Los diputados azules y amarillos, 
afirmaron que votarán en contra de 

la terna, “para que el proceso de 
selección de los nuevos magistrados 
sea aprobada y ratificada por 
todos los diputados, necesitamos 
consensos, para que los nuevos 
integrantes del Poder Judicial sean 
electos por los 30 legisladores”.

Cambero Pérez, reconoció: “pese 
a que es facultad constitucional del 
titular del Poder Ejecutivo enviar las 
ternas de los posibles magistrados, 
debería haber más respeto al 
Legislativo al mandar las ternas, 
envía la instrucción a quienes se 
deben de apoyar en las diferentes 
ternas, es una falta de respeto 
totalmente, fuera de cualquier lógica 
y terreno político el hecho de querer 
imponer su favoritos sólo porque 
tienen mayoría priísta; el problema 
no es de nombres ni carreras sino 
de fondo y forma”.

Remarcó, “el cambio tiene que 
efectuarse de ya, luego de que 
el magistrado Jorge Armando 
Gómez Arias dejó el cargo por 
edad, e igual  sucederá con los 
otros 2 magistrados, Saúl Cortés 
Jáuregui y Manuel Salinas Solís, 
eso es precisamente la gravedad 
del tema, porque es la renovación 
parcial de uno de los Poderes del 
Estado donde pareciera debieran 
de intervenir los 3 Poderes pero no 
es así. Es eso en lo que no estamos 
de acuerdo”.

Por su parte el presidente del 
PRD en Nayarit, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, señaló: “la 
propuesta de los nuevos magistrados, 
y atendiendo las formas que en todo 
el mundo, en todos los Congresos, se 
establece cuando los parlamentos o 
las Cámaras son las que ejercen su 
facultad de nombrar a quienes serán 
parte de otro poder, pero en este 
caso no hubo ninguna interlocución 
en específico con quienes somos 
oposición en el congreso local, es una 
práctica de cortesía parlamentaria 
en que antes de cualquier proceso 
de esta naturaleza se conserven los 
mecanismos, tanto de evaluación 
como de nombramiento de los 
aspirantes y posteriormente de 
magistrados. Por esa razón, y 
ejerciendo el derecho que nos 
corresponde como oposición de ser 
un contrapeso al poder absoluto que 
los gobernadores quieren ejercer 
sobre los otros dos poderes, en 
eso no estamos, ni estaremos de 
acuerdo, esa es nuestra postura 
y con la participación de nuestros 
diputados habremos de dejar de 
manifiesto que se busca lo mejor 
para los nayaritas y desde luego 
para Nayarit, en todos los sentidos, 
y más aún cuando se trata de elegir 
como en este caso a los mejores 
perfiles de entre las 3 ternas, que 
habrán de ser los nuevos magistrados 
en el próximo mes de septiembre”. 
Concluyó.

La oposición existe en Nayarit y queremos 
que nos vean: José Ramón Cambero Pérez

Emigra el equipo de Deportes Montes 
a la Liga de Beisbol de La Presa
* Ante la falta de seriedad de Raúl 
Palacios, dice el ‘Nono’ Montes.

*Para los demás no hay, no hay…oficialmente se anuncia 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De manera 
oficial, funcionarios que trabajan en la 
Secretaria de Agricultura, Ganadería y 
Desarrollo Rural (SAGADER), dijeron 
ayer que el Seguro Catastrófico entre 
los productores de mango nada más 
contempla a la variedad Ataulfo, ya 
que así lo consideró la Aseguradora 
Agrícola.

“Esta determinación de la 
aseguradora es grave, porque nos 
va a echar encima la gente, ya que 

la siniestrabilidad por lluvias atípicas 
alcanzó a todas las variedades Ken, 

Tommy, el mismo Ataulfo, entre otros. 
Yo la verdad -dijo nuestra anónima 

fuente-, no me tocó ver las condiciones 
del contrato de aseguramiento, pero 
tal parece que esta decisión de la 
Aseguradora Agrícola es irreversible”.

El reportero quiso ver al encargado 
del despacho -como lo dijera el 
gobernador Roberto Sandoval, al 
referirse a Elías Salas Ayón-, sin 
embargo no nos fue posible porque 
éste se encuentra en tratamiento 
médico, luego que al parecer trae 
problemas renales, y todo hace indicar 
que será sometido a una cirugía.

Lo cierto es que con esta 

Municipios

descalificación que se le hace a los 
propietarios de huertas de mango, 
quienes para paliar aún que sea 
un poco su maltrecha economía 
esperaban en el pago del Seguro 
Catastrófico, donde incluso ya se 
había dado a conocer que se pagarían 
2500 pesos por hectárea, para 
muchos esto era un aliciente, ya 
que les permitiría enfrentar el pago 
de la preparación de las tierras para 
la siguiente zafra agrícola. Pero 
luego de esta referencia donde se 
anuncia que no se pagará más el 
Seguro Catastrófico ya que nada 
más se aseguró a la variedad Ataulfo, 
seguro estoy que volverá a encender 
los ánimos de los productores de la 
fruta, quienes ven que las promesas 
del secretario general de gobierno 
continúan siendo meros mejórales 
para los campesinos; sea por Dios. 
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Se encuentran coloquialmente en 
un ‘palo encebado’: Vallarta Chan   

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la víspera de su 
cumpleaños número 66, entrevistamos 
al licenciado Vallarta Chan en su notaría; 
donde tocamos parte de la entrevista 

que sostuve a la vez con el presidente 
de la Fundación Frijol Produce, Cipriano 
Becerra Orozco, quien dijo que esta 
semana en la que se conmemora el 
aniversario número 77 de la CNC se 
tocaría el tema del pago de los 2 pesos 

por kilo de frijol entregado a los centros 
de acopio, legalmente establecidos.

 
-“Yo estuve presente en todas las 

pláticas en todas las reuniones que 
celebramos con Jesús Aguilar Padilla, 
en la Subsecretaria de Agricultura; con 
Manuel Cota, dos, tres veces; con Manuel 
Rocha Piedra, de la misma manera. 
Todo, todo es cierto. Pero mientras no 
aparezca la publicación en el Diario 
Oficial de la Federación, pues no es 
cierto; tenemos que documentar esto. Yo 
te podría decir a ti coloquialmente, que 
los 2 pesos están en el palo encebado, 
necesitamos una pirámide que la de 
juntando a Manuel Cota, al gobernador 
Roberto Sandoval y finalmente a 
Enrique Martínez y Martínez, quien 
es el secretario del ramo y va a estar 
mañana –ayer miércoles- seguramente 
en Durango, yo hago votos porque 
Cipriano Becerra, quien es el secretario 

del ramo, va a estar seguramente en 
Durango, y todos los acopiadores que 
los acompañan estén ahí  presentes, 
yo voy a poder en un momento dado 
sumarme a ellos y estar ahí, con toda 
seguridad”.

El reportero entrevisto a Lucas 
Vallarta, el pasado martes en su notaría, 
y decía que le interesaba escuchar los 
planteamientos sobre las reformas que 
haría el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, “sobre todo el de 
la Reforma al Campo; luego que para 
nadie era un secreto que el campo 
estaba tronado, y que se requería de 
la exigencia de todos los campesinos  
para que se apoyara, no en el papel sino 
en los hechos, al campo… si no esto 
nos truena en las manos”. Concluyó 
el ayer festejado, Lic. Vallarta Chan.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Las cosas 
siguen mal y de malas en el Grupo 
Gascón Mercado, luego de la serie 
de acusaciones que se hacen los 
unos a los otros; situación de la 
que fuimos testigos la mañana 
de ayer en la reunión que estos 
sostuvieran en el auditorio del 
comisariado ejidal.

Todo comenzó cuando Jesús 
Tabuyo, al sentirse agredido por 
el ingeniero José Luís Jiménez, 
dijo que si él se había arrimado al 
senador Manuel Cota, fue para que, 
como presidente de la Comisión 
de Agricultura, Pesca y Ganadería 
del Senado de la República, los 
ayudara en la problemática existente 
en el campo. “Pero también quiero 
decirles compañeros, que para la 
siguiente reunión ya no me verán; 

porque anunció mi retiro del grupo, 
considero que le hago más falta 
a mi familia y a mi trabajo que 
en estar buscando un bienestar 
general que no se toma en cuenta. 
Otros decían que esto es lo que 
quiere el gobierno, dividirnos, 
para que sigamos como hasta 
ahora, seamos fuertes; vamos 
reagrupándonos para seguir en 
la lucha”.

Otros más dijeron que se 
deberían las pagar cuotas 
establecidas de 50 pesos cada 

mes para qué la dirigencia del 
movimiento tenga dinero a la hora 
en la que acuden a comisiones. 
Por su parte una mujer del grupo 
que se niega a ser entrevistada 
y que parece ser ingeniero de 
profesión, dijo que las cuotas se 
estaban pagando normalmente 
pero que ante la renuncia del 
tesorero, el entonces secretario de 
la organización Joaquín Rodríguez, 
hacía la función de tesorero, pero 
que después renunció al movimiento 
pero que nunca realizó un corte 
de caja, para dar a conocer el 

resultado. La misma 
ingeniera dijo que a la 
reunión habían quedado 
de acudir la diputada 
Aní Porras, así como los 
diputados Pavel Jarero 
y Eddy Trujillo, pero que 
no llegaron a la cita.

Total que aquello, hasta el 
momento en que abandoné la 
reunión, parecía el rosario del 
Amozoc; con dimes y diretes entre 
la concurrencia, siendo por demás 
evidente el congelamiento en el 

que tienen a Federico Langarica, 
cuando ni siquiera lo dejan hacer 
uso de la palabra. Así las cosas 
en el Grupo Gascón Mercado, al 
cual le vaticinamos poco tiempo 
de vida, ya que el divisionismo al 
interior alcanza niveles alarmantes.

Como Rosario del Amozoc, termina la reunión 
que sostuviera el ‘Grupo Gascón Mercado’ 
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